
Sesión núm. 15/2016 de 24 de noviembre-ordinaria

ACTA  DE  LA  SESIÓN  ORDINARIA  DEL  PLENO  DEL  EXCELENTÍSIMO 

AYUNTAMIENTO CELEBRADA EL DÍA 24 DE NOVIEMBRE DE 2016.

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------

En la Ciudad de Castellón de la Plana, siendo las diecisiete horas y 

cinco minutos del día veinticuatro de noviembre de dos mil dieciséis, se reúnen 

en la Casa Consistorial, bajo la Presidencia de la señora Alcaldesa doña Amparo 

Marco Gual  los Ilustrísimos señores y señoras Tenientes de Alcalde doña Alicia 

Brancal Mas, don Antonio Miguel Lorenzo Górriz, don Enric Porcar Mallén, doña 

Patricia Puerta Barberá, doña Verònica Ruiz Escrig, don Rafael Simó Sancho, 

don Ignasi Garcia Felip, don José Luis López Ibáñez y doña Sara Usó Alía y los 

señores y señoras Concejales doña Paz Beltrán Viciano, doña Begoña Carrasco 

García, don Xavier del Señor de la Gala, doña María España Novoa, don Carlos 

Feliu Mingarro, doña Cristina Gabarda Ortin, don Vicente Guillamón Terrado, don 

Francisco Javier  Moliner Gargallo,  don Manuel  Gabriel  Paduraru Ionete,  doña 

Anna Peñalver  Bermudo, don Juan José Pérez Macián,  doña Salomé Pradas 

Ten, doña Mª Carmen Ribera Soriano, don Vicent Sales Mateu, don José Ignacio 

Vallejo Segura, don Vicente Manuel Vidal Safont y don José Antonio Zamora de 

Francisco para celebrar sesión ordinaria del Excelentísimo Ayuntamiento Pleno.

Asiste  también  la  Secretaria  General  del  Pleno  Concepción  Juan 

Gaspar, que da fe del acto y el Interventor General don José Medall Esteve.

Por la Presidencia se declara abierta la sesión y  se indica que, por 

acuerdo  de  los  portavoces  de  los  grupos  políticos,  desean  mostrar  las 

condolencias a la familia y amigos de la Senadora Territorial doña Rita Barberá 

Nolla, en nombre de toda la Corporación.

Seguidamente se procede a tratar  los asuntos comprendidos en el 

orden del día.

PUNTO  1º.- APROBACIÓN,  SI  PROCEDE,  DEL  ACTA  DE  LA 

SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA EL DÍA  29 DE SEPTIEMBRE DE 2016.

No  habiendo  manifestado  los  señores  y  señoras  Concejales 

asistentes  ninguna  objeción  a  la  redacción  del  acta  de  la  sesión  ordinaria 

celebrada el día 29 de septiembre, la señora Alcaldesa la declara aprobada.

1

En cas de contindre este document dades de 
caràcter personal objecte de protecció, estos 
es troben omesos o substituïts per asteriscos 
(*) o per PARTICULAR, en compliment de 
la Llei Orgànica 15/1999, de 13 de 
desembre, de Protecció de Dades de 
Caràcter Personal. 

En caso de contener este documento datos de 
carácter personal objeto de protección, estos se 
encuentran omitidos o sustituidos por asteriscos 
(*) o por PARTICULAR, en cumplimiento de la 
Ley Orgánica 15/1999, de 13 de diciembre, de 
Protección de Datos de Carácter Personal. 



PUNTO 2º.-  DACIÓN DE CUENTA DE RESOLUCIONES DE LA ALCALDÍA Y 

OTROS ASUNTOS MUNICIPALES.

Por Secretaría se indica que se ha remitido a los grupos políticos municipales la 

relación  de  decretos  de  la  Alcaldía-Presidencia  y  de  las  concejalías  delegadas 

correspondientes al periodo comprendido entre el 21 de octubre de 2016 al 17 de noviembre 

de 2016,  a efectos de lo establecido en el artículo 123.1 apartado a) de la Ley 7/1985, 

Reguladora  de  las  Bases  del  Régimen  Local  y  éstos  han  estado  a  disposición  de  los 

señores y señoras Concejales, en Secretaría, junto con los demás asuntos de la sesión.

Especialmente hay que dar cuenta de nueve decretos de la Alcaldía:

-Decreto  número  6922/2016,  de  24  de  octubre  de  2016  que  dispone  la 

sustitución temporal de la Teniente de Alcalde doña Sara Usó Alía del 24 al 26 de octubre 

por el Teniente de Alcalde don Rafael Simó Sancho.

-Decreto  6923/2016,  de  24  de  octubre  de  2016,  que  delega  la  Presidencia 

efectiva de la Comisión Permanente de Pleno de Gobierno Abierto, Participación y Especial 

de Cuentas en la Vicealcaldesa doña Alicia Brancal Mas.

-Decreto 6927/2016,  de 24 de octubre de 2016,  que dispone designar  como 

vocal de la Junta del Distrito Marítimo del Grao y miembro del Consejo de Distrito al señor 

Joan Morales Vilar, en sustitución de doña María del Carmen Ribera Soriano.

-Decreto 6924/2016, de 24 de octubre de 2016, que designa como vocales del 

Consejo Municipal de Igualdad de Oportunidades de Mujeres y Hombres a doña Raquel 

Martí Ruiz en representación de Cruz Roja, Asamblea Local Castellón y a doña Encarna de 

la Cruz Bou en representación de la Consellería de Igualdad y Políticas Inclusivas de la 

Generalitat Valenciana en sustitución de doña María Gracia Rovira Climent y doña Carmen 

Romero Sánchez, respectivamente.

-Decreto 6925/2016, de 24 de octubre de 2016, que designa como vocal del 

Consejo Municipal de Igualdad de Oportunidades de Mueres y Hombres, en representación 

del Patronato Municipal de Fiestas a doña Araceli Querol Dolz.

-Decreto 7238/2016,  de 3 de noviembre de 2016,  que dispone la sustitución 

temporal de la Teniente de Alcalde doña Patricia Puerta Barberá, del 4 al 6 de noviembre de 

2016, por el Teniente de Alcalde don Enric Porcar Mallén.

-Decreto 7443/2016,  de 11 de noviembre de 2016 que dispone la sustitución 

temporal del Teniente de Alcalde señor Ignasi Garcia Felip, del 15 al 16 de noviembre por la 

Vicealcaldesa doña Alicia Brancal Mas.
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-Decreto 7445/2016, de 11 de noviembre de 2016, que designa como 

vocal  del  Consejo  Municipal  de  Cultura  a  doña  Encarna  Gil  Bort  como 

representante de la Sociedad Filarmónica de Castellón en sustitución del señor 

Miguel Angel Trilles Cano.

-Decreto 7629/2016,  de 17 de noviembre de 2016,  que dispone la 

sustitución temporal de la Teniente de Alcalde doña Patricia Puerta Barberá, del 

17 al  20 de noviembre de 2016 por  el  Teniente de Alcalde don Enric  Porcar 

Mallén.

La Corporación queda enterada  de los  asuntos  recogidos en este 

apartado.

PUNTO  3º.-  CONCESIÓN  DE  LA  MEDALLA  DE  ORO  DE  LA 

CIUDAD DE CASTELLÓN DE LA PLANA AL INSTITUTO DE ENSEÑANZA 

SECUNDARIA FRANCESC RIBALTA.

Es dóna lectura en extracte d'una proposta de la  Tinent  d'Alcaldia 

delegada de Cultura, dictaminada favorablement per la Comissió i en la qual a la 

vista de l'expedient tramitat a l'efecte i dels informes que en aquest es contenen, 

es proposa l'adopció del següent acord:

“En juliol  de 2016 es rep,  en el  Negociat  d’Arxiu i  Biblioteques,  la 

proposta d’incoació d’expedient de concessió d’honors i distincions, aprovada per 

unanimitat en la Junta de Portaveus celebrada el dia 25 de juliol de 2016 perquè 

es concedisca la Medalla d'Or de la ciutat de Castelló a l'Institut d'Ensenyança 

Secundària “Francesc Ribalta”.

De  conformitat  amb  el  que  establix  el  Reglament  d’Honors  i 

Distincions d’aquest Ajuntament, s’ha tramitat el corresponent expedient actuant 

com  a  instructora  la  tinent  d’Alcaldia  regidora  delegada  de  Cultura  i  com  a 

secretària la funcionària cap del Negociat d’Arxiu i Biblioteques, qui en data 19 

d'octubre de 2016 emet un informe de justificació de mèrits i circumstàncies de 

l'Institut d'Ensenyança Secundària “Francesc Ribalta”, en el qual es ressalta la 

seua importància acadèmica, patrimonial, cultural i humana úniques en la ciutat 

de Castelló i la seua província des de l'any 1846.

El Ple del Consell Municipal de Cultura, en la seua reunió de data 25 

d'octubre de 2016, adopta per unanimitat acord de suport a la concessió de la 

present distinció.
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Per tot això, vist l’informe jurídic emés en data 28 d'octubre de 2016 per la cap 

del Negociat d’Arxiu i Biblioteques, conformat per la cap de la Secció de Serveis Socials i 

Culturals, i l’informe de la secretària general del Ple emés en data 3 de novembre de 2016, 

a proposta de la l·lma. Senyora Tinent d’Alcaldia, regidora delegada de Cultura, informada 

per la Comissió Plenària d'Innovació, Ocupació i Creativitat Ciutadana, s’acorda:

1r -  Concedir  la  Medalla d'Or de la  ciutat  de Castelló de la  Plana a l'Institut 

d'Ensenyança  Secundària  “Francesc  Ribalta”,  perquè  amb una  trajectòria  secular,  és  el 

centre educatiu públic més antic de Castelló que encara roman actiu en l'actualitat, amb un 

camí únic en la història del qual se solen distingir dos períodes diferenciats pels canvis 

d'ubicació que va experimentar. Ara, en complir-se els cent anys de l'edifici, s'ha de destacar 

que juntament  amb la importància arquitectònica de l'immoble que materialment acull  la 

institució, constitueix per a la ciutat de Castelló i la seua província un referent acadèmic, 

cultural, patrimonial i humà únic. En les seues aules es van formar milers de persones de 

Castelló de la mà d'una àmplia nòmina de professors i professores. Tot això d'acord a la 

justificació de mèrits i circumstàncies que consten en l'informe de la cap del Negociat d'Arxiu 

i Biblioteques, de data 19 d'octubre, que s'acompanya al present acord.

2n - Publicar la concessió d’aquesta distinció en el Butlletí Oficial de la Província 

i en la premsa local.

3r  -  Inscriure  la  concessió  d’aquesta  distinció  en  el  llibre  registre  d’honors  i 

distincions d’aquest Ajuntament.”

Després de la lectura de la proposta, per Secretaria es manifesta que en este 

punt  la  votació  serà secreta,  com establix  el  Reglament  Orgànic  d'Honors i  Distincions, 

requerint-se  el  vot  favorable  com a  mínim de  la  majoria  absoluta  del  nombre  legal  de 

membres i es realitzarà cridant als regidors per ordre alfabètic i l'última serà l'Alcaldessa, 

dipositant el seu vot a l'urna que serà en sentit afirmatiu, negatiu o d'abstenció.

Terminada  la  votació,  per  Secretaria  es  procedix  al  recompte  dels  vots  que 

resulta ser de vint-i-set paperetes i en totes elles el vot afirmatiu, a la vista de tot això la 

senyora Presidenta declara adoptat per unanimitat l’acord de concessió de la medalla d'or 

de la ciutat de Castelló de la Plana a l'Institut d'Ensenyança Secundària Francesc Ribalta.

PUNTO  4º.-  PROPOSICIÓN  DEL  GRUPO  POPULAR  PARA  IMPULSAR 

FACILIDADES  DE  PÁRKING  QUE  FOMENTEN  LAS  COMPRAS  EN  EL  PEQUEÑO 

COMERCIO DE LA CIUDAD.

Se da lectura en extracto de una proposición del Grupo Popular, informada tanto 
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por la Jefa de la Sección de Información, Atención a la Ciudadanía y Participación 

Ciudadana en fecha 7 de noviembre de 2016, como por el Jefe de la Sección de 

Movilidad  Urbana  en  fecha  11  de  noviembre  de  2016  y  dictaminada 

favorablemente por la Comisión, que propone la adopción del siguiente acuerdo:

“El tejido comercial de la ciudad de Castellón es un sector económico 

fundamental  para  la  economía  local.  En  nuestra  ciudad,  alrededor  de  2.000 

comercios generan anualmente un impacto económico de 800 millones de euros 

y 6.000 puestos de trabajo directos. 

A lo  largo  del  anterior  mandato,  más  de  1  millón  de  euros  del 

presupuesto municipal han sido destinados directamente a apoyar a este sector a 

través de la dinamización y la escucha activa previa a la toma de decisiones que 

afectan de forma directa o indirecta al comercio. 

Castellón cuenta con una zona comercial en el centro histórico de la 

población  con  una  configuración  urbana  que  permite  al  potencial  comprador 

caminar con la comodidad que otorga el que sea un espacio peatonalizado y una 

plataforma única, a nivel, para favorecer la accesibilidad. Es decir, el centro de la 

ciudad  presenta  unas  condiciones  óptimas  para  fomentar  el  consumo  de 

potenciales clientes.

En este sentido, a lo largo de los últimos años, ha sido fundamental 

para nuestro sector comercial la ampliación progresiva de la red de transporte 

público y la apuesta por la intermodalidad, la superación de barreras urbanísticas, 

la  extensión  de  la  dinamización  comercial,  la  apuesta  por  la  fidelización 

comercial,  las  campañas  promocionales  y  de  aumento  de  la  visibilidad  del 

pequeño comercio, el fomento del asociacionismo comercial y el impulso de la 

formación y la profesionalización del sector. 

Así mismo, a lo largo del pasado mandato se pusieron en marcha 

diferentes acuerdos con parkings de la ciudad para facilitar el estacionamiento en 

diferentes distritos, conscientes de la importancia de garantizar el mejor acceso 

posible  a  las  zonas  comerciales  de  la  ciudad  para  posicionar  el  comercio  y 

mejorar su competitividad.  La importancia de actuar  sobre la  accesibilidad de 

potenciales clientes al espacio comercial de la ciudad, mejorando el acceso al 

aparcamiento  es  fundamental  para  que  el  aumento  de  la  confianza  de  los 

consumidores se traduzca en un aumento de ventas del pequeño comercio de 

Castellón. 
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Por todas estas razones, proponemos al Pleno del Ayuntamiento de Castellón la 

adopción del siguiente acuerdo: 

1º.- Instar al órgano municipal competente a diseñar y poner en marcha un plan 

de  actuación  en parkings  públicos  que  recoja  las  peticiones  del  sector  comercial  de  la 

ciudad en materia de facilidades de acceso, gratuidad, descuentos, reducción de tarifas e 

incentivos a potenciales clientes para fomentar las compras en la ciudad, reduciendo los 

costes  de  aparcamiento  asociados  a  la  adquisición  de  productos  y  servicios  de  los 

pequeños comercios.

2º.- Instar al órgano municipal competente a diseñar las condiciones de licitación 

de los parkings, a medida que finalicen las concesiones de los mismos, de manera que los 

nuevos  criterios  de  adjudicación  recojan  las  propuestas  necesarias  para  fomentar  el 

aparcamiento a potenciales clientes del comercio de la zona. 

3º.- Instar al órgano municipal competente a, en virtud del plan mencionado en el 

acuerdo 1, se negocien las nuevas concesiones de parking que caduquen, introduciendo 

condiciones favorables al comercio de sus respectivas zonas. 

4º.- Instar  al  órgano  municipal  competente  a  garantizar  en  las  próximas 

concesiones de parkings el impulso de las reformas necesarias para mejorar la accesibilidad 

y la modernización de dichos parkings.”

No  habiendo  solicitado  la  palabra  ningún  miembro  de  la  Corporación,  la 

Presidencia indica que procede pasar a la votación de la proposición. Celebrada la misma, 

resulta que los veintisiete señores y señoras Concejales asistentes en este momento votan 

favorablemente su aprobación, a la vista de lo cual la señora Presidenta declara adoptado 

por unanimidad el acuerdo que contiene la proposición del Grupo Popular transcrita en este 

apartado.

Seguidamente  como explicación  de  voto  interviene  en  primer  lugar  el  señor 

Vallejo, de Castelló en Moviment, quien dice que el camino de la proposición en lugar de la 

moción ya es un logro; pero a ellos se les queda un poco corta. Si las cosas se hubieran 

hecho  bien  como se dice  en  la  introducción,  los  parkings  no estarían tan vacíos  y  los 

comerciantes  no  estarían  en  pie  de  guerra.  En  cuanto  a  la  licitación  y  las  nuevas 

condiciones es un tema más complejo de lo que parece y la propuesta pide condiciones que 

beneficien a los comerciantes y por lo que dice el informe técnico se trata de que se valore 

en el futuro pliego las medidas que favorezcan al comercio.

Ellos piensan que se puede estudiar la gestión directa por el Ayuntamiento o, en 

caso  de  licitación,  sería  mejor  que  se  impongan  por  el  Ayuntamiento  determinadas 

6



condiciones para los que quieran contratar. De esta manera podrán incluir nuevas 

condiciones como podría ser el contrato de un sistema de tarifas para el comercio 

y  también  se  podría  aprovechar  para  aspectos  como  habilitar  espacios  para 

recarga de vehículos eléctricos con tarifas especiales.

Tanto los parkings vacíos como la crisis de los comerciantes y que 

afecta no sólo a los del centro sino también a los del extrarradio de la ciudad 

hace que tengan que establecer en el contrato de concesión un sistema en el que 

el parking sea un reclamo publicitario y no una fórmula compleja de acceso que 

nadie entiende ni conoce como franjas horarias, descuentos, etcétera. Habrá que 

buscar  un  sistema  más  claro  porque  la  actual  compra  de  tiques  por  los 

comerciantes es complejo y cubre las dos primeras horas y debería buscarse un 

sistema automático y de reclamo, no solo para el comercio sino para la hostelería 

y para eventos deportivos o culturales que se están haciendo en la ciudad.

Las ofertas actuales ofrecidas por las empresas vienen en el exceso 

de plazas disponibles a precios desorbitados que hacen que estén vacíos. No es 

un logro de la  negociación porque una empresa que tiene una concesión no 

bajaría los precios salvo que eso no le suponga una pérdida.

Este desuso de los parkings puesto que están vacíos la mayor parte 

del día viene por causas fundamentales como el desastroso diseño del acceso al 

centro, el cierre por el paso del Tram y la mala información, entre otras. Ellos son 

partidarios de apostar por el acceso fácil a los parkings de manera compatible 

con el cierre al tránsito de vehículos y eso sólo se puede hacer impidiendo que se 

pueda  cruzar  por  las  zonas  delimitadas  y  creen  que  tendrá  éxito  seguir 

trabajando en el sistema del cierre al tráfico de las grandes manzanas.

Otra  cosa  que  les  llama  la  atención  del  informe  técnico  es  la 

referencia  al  estudio  económico  de  viabilidad.  Piden  que  no  sean  las 

concesionarias las que lo elaboren porque lo que no es rentable para una gran 

empresa sí que puede serlo para un pequeño empresario o un autónomo. Sería 

bueno pedir un buen informe de viabilidad económica antes de sacar el pliego 

para poder establecer las condiciones que son asumibles, incorporar las tarifas 

para comerciantes y reducir o quitar el canon, incluso hacer una aportación del 

Ayuntamiento en la gestión si es preciso. El Ayuntamiento se lo puede permitir 

porque como ya dijeron en su día,  se aumentarán los ingresos con el  nuevo 

complejo de Estepar y qué menos que devolver al comercio lo que se le quitó con 
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este  proyecto.  La  cuestión  es  que  la  licitación  no  ponga  condiciones  económicas 

desorbitadas que impidan la concurrencia de pequeñas empresas para luego dárselo a una 

gran  empresa  y  tener  que  compensarla  facilitando  ingresos  mediante  ayudas  o 

subvenciones que las compensen por el canon, el IBI y otras cargas que la hagan inviable.

Así que queda mucho camino por recorrer pero todo lo que se proponga en este 

sentido tendrá su apoyo.

A continuación interviene el señor Zamora,  de Ciudadanos,  quien dice que el 

pasado mes de agosto desde Ciudadanos propusieron que, aprovechando la oportunidad 

que supone el cambio de concesión del párking de Santa Clara se mejorase el sistema en 

favor de los comerciantes de la zona centro. Por eso propusieron que fuese el Consistorio 

quien asumiese el coste de los bonos de aparcamiento que reparten los comerciantes entre 

sus clientes con su presupuesto a cargo de la nueva concesión o buscando una fórmula 

alternativa pero no a costa de los comerciantes que son quienes hasta ahora pagan los 

bonos, los comerciantes han de pagar los vales que dan a sus clientes. Al final, en vez de 

ayudando están ahogando a los autónomos que han de asumir una carga más. Esta es una 

de las muchas cosas que hay que cambiar para ayudar de verdad al pequeño comercio de 

la ciudad. Es necesario dinamizarlo y apoyarlo ante la presión de competir con las grandes 

superficies  y  se  necesitan  ya  soluciones  específicas  para  el  comercio  del  centro  de la 

Ciudad que, además, quedó perjudicado por la peatonalización o por el trazado del Tram 

que ahora impide, por ejemplo a los comerciantes de la calle Colón realizar muchas de las 

actividades  de  dinamización  que  venían  realizando.  Por  eso  han  votado  a  favor  de  la 

proposición que están debatiendo y que no sólo busca potenciar el comercio de la Ciudad 

sino también impulsar reformas de accesibilidad y modernización de los parkings.

Pero deben ir más allá y realizar de verdad un diagnóstico realista de cuáles son 

las necesidades de los comercios de la zona. Son dignos los esfuerzos que se han hecho 

hasta ahora; pero viendo los negocios que se han cerrado o se mantienen con la persiana 

bajada, no son suficientes. Se cuenta con herramientas, como el Ayuntamiento, y deben 

usarlas.  No solo  hay que dar  facilidades para  la  movilidad,  que es fundamental,  deben 

ofrecer también incentivos fiscales y facilidad en los trámites de apertura, más aún cuando 

ahora los comerciantes no sólo tendrán que competir con una gran superficie sino con dos. 

Mantener fuerte y pujante el comercio de la ciudad no sólo supone reforzar los empleos que 

genera  sino  que  también  refleja  el  concepto  de  ciudad  que  se  quiere:  una  ciudad 

participativa, viva, con vecinos que disfrute de la ciudad.
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Lo que  no se puede es  hablar  aquí  de ayudar  al  comercio  de  la 

ciudad,  ayudar  a  los  emprendedores  a  quienes crean empleo y luego gravar 

como ha hecho el tripartito a las empresas con el IBI no residencial porque a los 

comercios de más de 370.000 euros se les gravará más y en el centro este valor 

catastral es habitual. Entre el IBI no residencial y el de las empresas radicadas en 

el  Puerto  este  Ayuntamiento  recaudará el  próximo año 1.428.000 euros,  más 

todavía.  Y  eso  incluye  también  subidas  a  los  comerciantes  y  a  los 

emprendedores. Por eso, piden al Equipo de Gobierno que no de palmaditas por 

delante y puñaladas por detrás.  Todas las acciones en favor del comercio de 

Castellón son necesarias. Esperan que la iniciativa que debaten hoy se ponga 

finalmente en marcha y que sea sólo la primera de otras muchas iniciativas en 

favor del comercio.

Seguidamente interviene la  señora Pradas,  por el  Grupo Municipal 

Popular, quien dice que en primer lugar desea agradecer a todos los grupos de la 

Corporación haber apoyado de forma unánime esta propuesta, signo evidente 

que cuando se quiere se puede trabajar por el bien de Castellón de la Plana y 

espera que hayan muchas más ocasiones para que así sea.

Desde el  Grupo Popular  han presentado y votado a  favor  de una 

proposición a fin de que el gobierno municipal impulse medidas tendentes a crear 

facilidades de parking a fin de fomentar las compras en el pequeño comercio de 

la ciudad, a través de la gratuidad, descuentos, reducción de tarifas e incentivos 

en los parkings públicos para los potenciales clientes.

Es necesario potenciar todas las zonas comerciales de la ciudad con 

actuaciones  municipales  de  dinamización  comercial  y  la  movilidad  y  el 

estacionamiento es fundamental en este punto. Deben también tener en cuenta 

las especiales particularidades del centro histórico en donde como todos saben 

se asienta un núcleo comercial abierto. De esta manera ven necesario diseñar y 

poner  en  marcha  un  plan  de  actuación  en  parkings  públicos  que  recoja  las 

peticiones  del  sector  comercial  para  reducir  los  costes  de  aparcamiento 

asociados a la adquisición de productos  y servicios de los pequeños comercios 

castellonenses.  Un  plan  donde  se  estudien  facilidades  de  acceso  y 

estacionamiento de clientes para fomentar las compras en la ciudad.
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Desde el Grupo Popular con su voto apuestan para que a la hora de negociar los 

nuevos pliegos de las concesiones de parkings públicos, y que ahora va a vencer casi el de 

Cardona Vives, a medida de que finalicen estas concesiones, se diseñen las condiciones de 

licitación de los parkings de manera que los nuevos criterios de adjudicación recojan las 

propuestas necesarias para fomentar el aparcamiento a potenciales clientes del comercio 

de la zona recogiendo descuentos o tarifas especiales que beneficien a quienes compren en 

el pequeño comercio. Actualmente son los propios comerciantes los que compran tiques 

para el aparcamiento gratuito de sus clientes en los parkings públicos por un precio de 0'60 

euros la hora, si bien, no todos los parkings públicos ofrecen esta posibilidad. Y consideran 

que  a  la  vista  del  superávit  de  las  cuentas  municipales  estos  descuentos  deberían 

proporcionarse desde los propios parkings, eso sí, previa negociación y acuerdo económico 

con el gobierno local.

Su proposición y su voto a favor es también a favor del apoyo al comercio en la 

ciudad  como  una  de  las  medidas  que  permite  el  mantenimiento  de  la  reactivación 

económica  y  con  ello  la  creación  del  empleo.  Y  por  ello  es  importante  facilitar 

estacionamiento en los respectivos parkings públicos cuya área de influencia esté dentro de 

los respectivos barrios y sus comercios. A su vez, han votado por seguir actuando sobre la 

accesibilidad de potenciales clientes al espacio comercial de la Ciudad, no solo mejorando 

el acceso a los parkings sino que también modernizandolos. En definitiva su proposición y 

su voto ha sido a favor de que se diseñe y ponga en marcha un plan de actuación en 

parkings  públicos  para  fomentar  compras  en  la  ciudad  reduciendo  los  costes  de 

aparcamiento  asociados  a  la  adquisición  de  productos  y  servicios  de  los  pequeños 

comercios diseñando condiciones de licitación de los parkings favorables al comercio de su 

respectivas zonas de influencia y a su vez se haga una clara apuesta por la modernización 

de dichos espacios públicos de estacionamiento.

Finalmente interviene la señora Puerta, delegada de Impulso Económico, quien 

dice al Grupo Popular que ahora que son oposición se alegra saber que ven necesarias las 

medidas que ellos reclamaban cuando estaban en la oposición.

Su voto ha sido favorable porque no podrían votar en contra de una medida en 

la que ya llevan meses trabajando y así se lo hizo saber a la representante del Partido 

Popular, señora España, en el Consejo de Comercio celebrado el pasado 27 de septiembre 

cuando  anunció  que  presentarían  una  proposición  al  respecto.  Es  más,  en  ese  mismo 

Consejo informaron que desde el Área de Movilidad ya estaban trabajando para incluir en 
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los próximos pliegos condiciones que fuesen beneficiosas para los comercios, 

condiciones que faciliten el acceso a la ciudad tanto de los consumidores como 

de  los  potenciales  clientes.  No  obstante,  animó  a  la  señora  España  a  que 

presentaran  una  proposición  solicitando  cosas  concretas  en  lugar  de  una 

proposición  genérica  para  que  los  técnicos  pudiesen  informar  actuaciones 

concretas dentro la línea de trabajo que ya estaban siguiendo y así, además de 

poder ampliar las condiciones a tener en cuenta evitarían duplicar el esfuerzo de 

los técnicos municipales; pero curiosamente no ha sido así.

 El  día  siguiente  de  la  celebración  del  mencionado  Consejo  de 

Comercio y tras toda la explicación ofrecida a la señora España, presentan una 

proposición genérica sobre algo en lo que ya sabían que estaban trabajando. 

Cree sinceramente que no tienen una comunicación muy fluida en el seno del 

Grupo Popular. Sólo por deferencia a los técnicos, que saben la carga que tienen 

de trabajo, las proposiciones que presentan desde la oposición no deberían ir 

encaminadas a temas que ya están en marcha y más siendo sabedores de ello.

También  desea  matizar  que  en  el  punto  tercero  se  pide  que  se 

negocien  las  nuevas  concesiones  de  parking  introduciendo  condiciones 

favorables al comercio. Este punto ya adelanta que no se podrá cumplir tal cual lo 

dictan sencillamente porque las concesiones en ningún caso se negocian. Los 

pliegos marcan las  condiciones contractuales y  para eso se elaboran por  los 

técnicos  municipales  y  en  ningún  caso  son  negociados  con  las  empresas 

candidatas. Le sorprende que el Grupo Popular gobernando durante 24 años aún 

no sea conocedor de este pequeño detalle.

Aprovecha también para informar que desde el Área de Movilidad se 

está teniendo en cuenta, para la elaboración de los pliegos, el aparcamiento de 

vehículos eléctricos, así como aparcamiento gratuito y vigilado para bicicletas.

Su voluntad es la de favorecer y potenciar  al  máximo el comercio 

local, el comercio de proximidad que es el que genera empleo de calidad y da 

riqueza a la  ciudad.  Por  ello  todos sus esfuerzos seguirán enfocados en esa 

dirección.

PUNTO  5º.-  SOLICITUD  DE  ADHESIÓN  AL  “FÓRUM  ESPAÑOL 

PARA LA PREVENCIÓN Y LA SEGURIDAD URBANA”.

Se da lectura en extracto de una propuesta del Teniente de Alcalde de 
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Derechos y Servicios, dictaminada favorablemente por la Comisión en la que a la vista del 

expediente tramitado al efecto y de los informes que en el mismo se contienen, se propone 

la  adopción  del  siguiente  acuerdo,  haciéndose  constar  por  Secretaría  que  también  se 

requiere la mayoría absoluta del número legal de miembros de la Corporación:

“El  Coordinador  General  del  Área  de  Seguridad  y  Emergencias,  mediante 

informe conformado por el Concejal delegado del Área de Seguridad Pública, manifiesta el 

interés municipal de formar parte del denominado “Fórum Español para la Prevención y la 

Seguridad  Urbana  (FEPSU)”,  configurado  como una  asociación  formada por  municipios 

españoles para la defensa y promoción de políticas públicas de prevención y seguridad. La 

asociación tiene una duración indefinida y está inscrita en el  Grupo I  Sección I  Número 

Nacional  165124,  estando  la  documentación  depositada  en  el   Registro  Nacional  de 

Asociaciones.  La cuota a satisfacer según el  Baremo de cotización del año 2016  es de 

3735,00 euros.  

Obra en el expediente documento contable de retención de crédito utilizable nº 

de referencia 2016.2.0025551.000 expedido por el Área de Gestión Económica, por importe 

de 3.750,00€ para atender el gasto derivado de la aportación económica municipal prevista 

con cargo a la aplicación presupuestaria 2016-5-13200-48901 del Presupuesto Municipal de 

2016. 

El artículo 25, en su apartado 1º, de la Ley 7/1985, de 2 de abril, reguladora de 

las Bases de Régimen Local dispone que “El Municipio, para la gestión de sus intereses y 

en el  ámbito de sus competencias,  puede promover toda clase de actividades y prestar 

cuantos servicios públicos contribuyan a satisfacer las necesidades y aspiraciones de la 

comunidad vecinal”,  y  en su apartado 2º.  f)  establece que ejercerá como competencias 

propias, en los términos de la legislación del Estado y de las Comunidades Autónomas, en 

materia de “Policía Local,protección civil y prevención y extinción de incendios”.

La  Ley  8/2010,  de  23  de  junio,  de  la  Generalitat,  de  Régimen  Local  de  la 

Comunidad  Valenciana,  en  su  artículo  88,  establece  para  la  entidades  locales  de  la 

Comunidad Valenciana el libre ejercicio de su derecho a asociarse pudiendo constituir las 

asociaciones previstas en la legislación vigente. 

Por todo ello teniendo en cuenta lo dispuesto en los artículos 88 y 89 de la Ley 

8/2010, de 23 de junio, de la Generalidad, de Régimen Local de la Comunidad Valenciana, y 

lo  dispuesto  en  la  Ley  Orgánica  1/2002,  de  22  de  marzo,  reguladora  del  Derecho  de 

Asociación de las entidades públicas y normativa complementaria, a la vista del informe 

jurídico de la Jefa del Negociado Administrativo del Área de Seguridad, conformado por la 
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Secretaria General del Pleno, el informe favorable de fiscalización limitada, y de 

conformidad  con  los  artículos  122.5.e)  2º,  123.1.f)  y  la  disposición  adicional 

quinta de la Ley  7/1985, de 2 de abril,  Reguladora de las Bases de Régimen 

Local  y  el  artículo  37,1,d)  2º  del  Reglamento  Orgánico  del  Pleno  y  sus 

Comisiones  del  Ayuntamiento  de  Castellón  de  la  Plana,  a  propuesta  del  Sr. 

Teniente de Alcalde Delegado del Área de Derechos y Servicios, se acuerda: 

1º.-  Solicitar  la  adhesión  al  denominado  “Fórum  Español  para  la 

Prevención y la Seguridad Urbana”.

2º.-  Declarar  el  conocimiento  de los  Estatutos del  “Fórum Español 

para la Prevención y la Seguridad Urbana”, aceptando su cumplimiento.

3º.- Autorizar y disponer el gasto de 3.735,00 euros, correspondientes 

a la cuota anual del “Fórum Español para la Prevención y la Seguridad Urbana”, 

con cargo a la aplicación presupuestaria  2016-5-13200-48901, del Presupuesto 

Municipal para 2016.

4º.-  Adoptar  el  compromiso  de  gasto,  de  3.735,00  euros, 

correspondiente a la cuota anual del “Fórum Español para la Prevención y la 

Seguridad Urbana” para el ejercicio presupuestario 2017, y para cada uno de los 

ejercicios siguientes, mientras el Ayuntamiento pertenezca al Foro.

5º.-  Designar a la Alcaldesa-Presidenta, doña Amparo Marco Gual, 

como representante  municipal  en  el  “Fórum Español  para  la  Prevención  y  la 

Seguridad Urbana”, y suplente al  Concejal Delegado de Seguridad Ciudadana, 

don Antonio Lorenzo Górriz.”

No habiendo solicitado la palabra ningún miembro de la Corporación, 

la Presidencia indica que procede pasar a la votación de la propuesta. Celebrada 

la misma, resulta que los veintisiete señores y señoras Concejales asistentes en 

este momento votan favorablemente su aprobación, a la vista de lo cual la señora 

Presidenta  declara  adoptado  por  unanimidad  el  acuerdo  que  contiene  la 

propuesta transcrita en este apartado.

PUNTO 6º.- ADHESIÓN DEL AYUNTAMIENTO DE CASTELLÓN DE 

LA PLANA A LA “ALIANZA DE  LAS  CIUDADES  POR  EL  DESARROLLO 

SOSTENIBLE DE LA COMUNIDAD VALENCIANA”.

Se da lectura en extracto de una propuesta del Teniente de Alcalde de 

Derechos y Servicios, dictaminada favorablemente por la Comisión en la que a la 
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vista del expediente tramitado al efecto y de los informes que en el mismo se contienen, se 

propone la adopción del siguiente acuerdo:

“Celebrada la Cumbre para el Desarrollo Sostenible de las Naciones Unidas en 

el año 2015, por parte de los 194 estados miembros de la ONU se aprobó la Agenda 2030 

para el desarrollo Sostenible, que gira en torno a cinco ejes centrales: planetas, personas, 

prosperidad, paz y alianza e incluye un conjunto de 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible, 

cuya finalidad es la erradicación de la pobreza, la lucha contra la desigualdad y la injusticia, 

y hacer frente al cambio climático, durante el periodo 2015 a 2030.

En fecha 15 de enero de 2016, el Consell  de la Generalitat Valenciana acordó 

impulsar  la  creación  de  la  Alianza  de  Ciudades  por  el  Desarrollo  Sostenible  de  la 

Comunidad  Valenciana,  con  el  objetivo  de implicar  a  los  pueblos  y  ciudades  de  la 

Comunidad Valenciana  en  la  información,  difusión,  sensibilización  y  compromiso  de  los 

Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2015-2030, que son los siguientes:

1. Erradicar la pobreza en todas sus formas formas y en  todas partes.

2. Poner fin al hambre, lograr la seguridad alimentaria y la mejora de la nutrición, 

y promover la agricultura sostenible

3. Garantizar una vida sana y promover el bienestar en todas las edades

4.  Garantizar  una  educación   inclusiva,  equitativa  y  de  calidad  y   promover 

oportunidades de aprendizaje durante toda la vida.

5. Lograr la igualdad de género y el empoderamiento de todas las mujeres y 

niñas.

6. Garantizar la disponibilidad de  agua y su ordenación sostenible, así  como el 

saneamiento para todos.

7. Garantizar el acceso a una energía asequible, fiable, sostenible y moderna 

para todos.

8.  Promover el  crecimiento   económico sostenido,  inclusivo y  sostenible,  el 

empleo pleno y productivo, y el trabajo decente.

9. Construir infraestructuras resilientes, promover la industrialización inclusiva y 

sostenible y fomentar la innovación.

10. Reducir la desigualdad en los países y entre ellos.

11.Lograr  que  las  ciudades  y  los  asentamientos  humanos  sean  inclusivos, 

seguros, resilientes y sostenibles.

12.Garantizar modalidades de consumo producción sostenibles.

13.Adoptar medidas urgentes para combatir el cambio climático y sus efectos.
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14. Conservar y utilizar de manera sostenible los océanos, los mares 

y los recursos marinos para el desarrollo sostenible.

15.  Proteger,  restaurar  y  promover  el  uso  sostenible  de  los 

ecosistemas  terrestres,  el  manejo  sostenible  de  los  bosques,  combatir  la 

desertificación,  y  detener  y  revertir   la  degradación  de  la  tierra  y  detener  la 

pérdida de biodiversidad.

16.  Promover  sociedades  pacíficas  e  inclusivas  para  el  desarrollo 

sostenible, facilitar el acceso a la justicia para todos y crear instituciones eficaces, 

responsables e inclusivas a todos los niveles.

17. Fortalecer los medios de ejecución de los objetivos y revitalizar la 

alianza mundial para el desarrollo sostenible.

Por todo ello, a la vista  de  los informes de la Jefa el Negociado de 

Cooperación Social y Solidaridad y  de la Jefa del Negociado de Contratación y 

Coordinación  de  Servicios  Sociales,  conformado  por  la  Jefa  de  Sección  de 

Servicios  Sociales  y  Culturales,  de  conformidad  con  la  Resolución  de  la 

Asamblea General de la ONU de fecha 25 de septiembre de 2016,  el artículo 

47.1 de la Ley 40/2015, de 1 de octubre, de Régimen Jurídico del Sector Público, 

así como el artículo 123.1.p) de la Ley 7/1985, de 2 de abril, Reguladora de las 

Bases de Régimen Local,  a propuesta del Teniente de Alcalde y Delegado del 

Área de Derechos y Servicios, se acuerda: 

1º.- Aprobar la adhesión del Ayuntamiento de Castellón de la Plana a 

la  Alianza  de  las  Ciudades  por  el  Desarrollo  Sostenible  de  la  Comunidad 

Valenciana.

2º.-  Remitir  el presente acuerdo a la Conselleria de Transparencia, 

Responsabilidad Social, Participación y Cooperación.

3º.-  Facultar  a  la  Alcaldía-Presidencia  para  suscribir  cuanta 

documentación sea necesaria en ejecución del presente acuerdo.”

No habiendo solicitado la palabra ningún miembro de la Corporación, 

la Presidencia indica que procede pasar a la votación de la propuesta. Celebrada 

la misma, resulta que los veintisiete señores y señoras Concejales asistentes en 

este momento votan favorablemente su aprobación, a la vista de lo cual la señora 

Presidenta  declara  adoptado  por  unanimidad  el  acuerdo  que  contiene  la 

propuesta transcrita en este apartado.
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PUNTO  7º.-  DACIÓN  DE  CUENTA DE  LOS  INFORMES  DE  TESORERÍA 

RELATIVOS AL CUMPLIMIENTO DE LOS PLAZOS PREVISTOS EN LA LEY 15/2010 

CORRESPONDIENTES AL TERCER TRIMESTRE DE 2016 DEL AYUNTAMIENTO Y DE 

LOS PATRONATOS DE DEPORTES, TURISMO Y FIESTAS.

Se da cuenta de cuatro informes de la Tesorería sobre cumplimiento de la Ley 

15/2010, de 5 de julio, de Morosidad de las Administraciones Públicas, que establece que 

los Tesoreros elaborarán trimestralmente un informe sobre el cumplimiento de los plazos 

previstos en esta Ley para el pago de las obligaciones de cada Entidad Local, que incluirá 

necesariamente el número y cuantía global de las obligaciones pendientes en las que se 

esté incumpliendo el plazo.

En la correspondiente al 3º trimestre de 2016 del Ayuntamiento, su resumen es 

el siguiente:

Resumen de pagos realizados en el trimestre Número Importe

Total pagadas 2.274 17.829.546,43

Fuera de plazo: 481 1.886.362,58

Periodo Medio de Pago - PMP (Días) 41,71

Intereses de demora abonados en el trimestre (€) Número Importe

0 0

Facturas o documentos justificativos pendientes de 
pago a 31/03/2016

Número Importe

672 6.802.109,38

Periodo Medio del Pendiente de Pago - PMPP (Días) 22,65

En  la  correspondiente  al  3º trimestre  de  2016  del  Patronato  Municipal  de 

Deportes, su resumen es el siguiente:

Resumen de pagos realizados en el trimestre Número Importe

Total pagadas 402 574.670,12

Fuera de plazo: 238 287.198,04

Periodo Medio de Pago - PMP (Días) 55,97

Intereses de demora abonados en el trimestre (€) Número Importe

0 0
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Facturas o documentos justificativos pendientes de 
pago a 30/06/2016

Número Importe

184 289.891,33

Periodo Medio del Pendiente de Pago - PMPP (Días)  36,44

En la correspondiente al 3º trimestre de 2016 del Patronato Municipal 

de Turismo, su resumen es el siguiente:

Resumen de pagos realizados en el trimestre Número Importe

Total pagadas 113 244.543,66

Fuera de plazo: 6 13.040,06

Periodo Medio de Pago - PMP (Días) 30,93

Intereses de demora abonados en el trimestre (€) Número Importe

0 0

Facturas o documentos justificativos 
pendientes de pago a 30/06/2016

Número Importe

48 288.303,68

Periodo Medio del Pendiente de Pago - PMPP (Días) 25,55

Y  en  la  correspondiente  al  3º trimestre  de  2016  del  Patronato 

Municipal de Fiestas, su resumen es el siguiente:

Resumen de pagos realizados en el trimestre Número Importe

Total pagadas 166 424.425,18

Fuera de plazo: 127 360.321,33

Periodo Medio de Pago - PMP (Días) 116,35

Intereses de demora abonados en el trimestre (€) Número Importe

0 0

Facturas o documentos justificativos 
pendientes de pago a 30/06/2016

Número Importe

116 145.343,66

Periodo Medio del Pendiente de Pago - PMPP (Días)  142,24

La Corporación queda enterada de los informes recogidos en este 

apartado.
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PUNTO 8º.-  DACIÓN DE CUENTA DE LA INFORMACIÓN DEL ÓRGANO DE 

GESTIÓN  PRESUPUESTARIA  Y  CONTABILIDAD  DE  LA  EJECUCIÓN 

PRESUPUESTARIA DEL PRIMER, SEGUNDO Y TERCER TRIMESTRE DE 2016.

En este punto por Secretaría se da cuenta de la  información del Órgano de 

Gestión Presupuestaria y Contabilidad que se realiza de conformidad con lo establecido en 

la Orden del Ministerio de Hacienda y Administraciones Públicas de 1 de octubre de 2012 

que desarrolla las obligaciones de suministro de información prevista en la Ley Orgánica 2/ 

2012,de 27 de abril, de Estabilidad Presupuestaria en el artículo 16 de la misma y en los 

términos exigidos en la Oficina Virtual para la Coordinación Financiera con las Entidades 

Locales y también se da cuenta al Pleno del Ayuntamiento de conformidad con lo dispuesto 

en la base 43 de Ejecución del Presupuesto  del Ayuntamiento referida al primero, segundo 

y tercer trimestre de 2016  y que está compuesta por:

-Clasificación económica.

-Desglose de ingresos corrientes.

-Desglose de ingresos de capital y financieros.

-Desglose de gastos corrientes.

-Desglose de operaciones de capital y financieras.

Y como Anexos:

-Calendario y Presupuestos de Tesorería.

-Remanente de Tesorería.

-Deuda viva y previsión de vencimiento de deudas.

-Perfil del vencimiento de la deuda para los próximos 10 años (de operaciones 

contratadas y/o previstas realizar a 31/12/2016).

-Dotación de plantilla y retribuciones.

-Ajustes contemplados en el información de evaluación para relacionar el saldo 

resultante de ingresos y gastos previstos al final del ejercicio con la capacidad o necesidad 

de financiación calculada conforme a las normas del Sistema Europeo de Cuentas.

-Detalle de las inversiones financieramente sostenibles.

-Intereses y rendimientos devengados en el trimestre  gastos).

-Obligaciones Reconocidas por la Entidad a favor de unidades del sector publico 

y

-Movimiento de la cuenta de acreedores por operaciones pendientes de aplicar 

al presupuesto.
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La Corporación queda enterada de dicha información.

PUNTO 9º.-  PROPOSICIÓ DEL GRUP CASTELLÓ EN MOVIMENT 

SOBRE  LA  SITUACIÓ  DE  LA  PLANTILLA  DE  L'  AJUNTAMENT  DE 

CASTELLÓN.

Es dóna lectura en extracte d'una proposició de Castelló en Moviment 

informada per la cap de la Secció de Recursos Humans en data 26 d'octubre de 

2016,   i dictaminada favorablement per la Comissió, que proposa l' adopció del 

següent acord: 

“El Programa de Govern Municipal conegut com a “Pacte del Grau” 

del qual en són signataris el PSPV-PSOE, Compromís i Castelló en Moviment, el 

seu punt  21 fa  referència  als  Recursos Humans de l'Ajuntament  de Castelló. 

L'objectiu general que es marca aquest punt és el de “garantir el personal i els 

mitjans necessaris per a la correcta prestació dels serveis públics”.

Al  mateix  punt  21,  el  Pacte es  compromet  a  aclarir  les  funcions i 

competències necessàries en cada servei per aprovar una relació de llocs de 

treball d'acord amb les necessitats i consensuat amb els sindicats.

D'altra banda, la ciutat viu un nou cicle econòmic, polític i social. Una 

nova  realitat  que  cal  atendre.  Enrere  hem  deixat  les  polítiques  dels  grans 

projectes i les grans obres. En plena crisi i després de l'esclat de la bombolla 

immobiliària, el govern sorgit de les urnes al maig de 2015 es va comprometre a 

posar al centre de les seues polítiques les necessitats de la ciutadania. Aquest 

nou cicle necessita d'una revisió de la situació, les funcions i les necessitats de 

les  treballadores  i  treballadors  de  l'Ajuntament  per  tal  d'optimitzar  recursos  i 

garantir els mitjans necessaris per al desenvolupament de les seues tasques.

Sabem que, en compliment del Pacte del Grau, el govern municipal 

treballa en implementar les mesures acordades pels tres grups polítics però que 

en  moltes  ocasions,  dur  a  la  pràctica  determinades  decisions  és  dificultós  i, 

sobretot, lent.

Aquests retards acostumen a ser conseqüència, entre altres coses i 

segons el nostre parer, d'una incorrecta distribució del personal de l'ajuntament. 

Pensem que en determinats negociats es produeixen autèntics colls de botella 

que dificulten  la  rapidesa necessària  en  aportar  solucions  als  problemes que 
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patim com a ciutat i la correcta prestació dels serveis públics als quals al·ludíem abans.

El nou model de governança que impulsa l'Ajuntament de Castelló necessita una 

revisió de la seua Relació de Llocs de Treball per tal d'assolir la necessària modernització i 

millorar  la  transparència  de  l'administració  pública,  la  seua  independència,  la 

professionalització  del  funcionariat,  la  millora en l'aplicació  dels  procediments  de gestió, 

l'eficiència, la reducció de tràmits i despeses innecessàries i la participació ciutadana.

Per  tal  de  tindre  un  coneixement  exhaustiu,  cal  escometre  els  estudis,  les 

valoracions, anàlisi i diagnosi necessàries.

Amb  l'objectiu  de  tindre  aquest  coneixement  exhaustiu  de  la  situació  de  la 

plantilla de l'Ajuntament de Castelló per tal de poder fer propostes de millora en un nou 

model. 

Amb l'objectiu de detectar els punts febles per enfortir-los i reconèixer fortaleses 

per consolidar-les.

Amb l'objectiu de vetllar per la qualitat dels serveis públics i de les condicions de 

treball de les seues plantilles. 

Proposem  elaborar  un  informe  exhaustiu  per  conèixer  la  situació  real  i les 

necessitats de la plantilla que forma part  de l’Ajuntament de Castelló  i dels serveis que 

presten.

PROPOSICIÓ D'ACORD: 

1.-  Crear una comissió o grup de treball integrat per persones expertes  en el 

àmbit de l'administració i l'ocupació públiques adscrit a l'Àrea de Govern Obert i Participació 

per tal d'elaborar un estudi i diagnosi de l'ocupació pública de l'Ajuntament de Castelló.

2.-  Elaborar  un  informe  que  servisca  de  base  per  escometre  les  reformes 

necessàries en la R.LL.T .

3.-  Que  aquest  informe  estiga  elaborat  en  un  termini  de  3  mesos  des  de 

l'aprovació d'aquesta proposició.”

No havent  sol·licitat  la  paraula cap membre de la  Corporació,  la  Presidència 

indica que procedix passar a la votació de la  proposició. Celebrada la votació, resulta que 

voten a favor les senyores Alcaldessa, Beltrán i Brancal, senyors del Señor, García, López i 

Lorenzo, senyora Peñalver,  senyor Porcar,  senyores Puerta,  Ribera i Ruiz, senyor Simó, 

senyora Usó i senyor Vallejo i s'abstenen de votar les senyores Carrasco i España, senyor 

Feliu,  senyora Gabarda, senyors Guillamón, Moliner, Paduraru i Pérez, senyora Pradas i 

senyors Sales, Vidal i Zamora.

Per  consegüent,  per  quinze  vots  a  favor  i  dotze  abstencions,  la  senyora 
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Presidenta declara aprovada l'anterior proposició de Castelló en Moviment.

PUNTO 10º.- PROPOSICIÓ DE CASTELLÓ EN MOVIMENT SOBRE 

LA  FORMACIÓ  EN  IGUALTAT DE  GÈNERE EN  LA  SELECCIÓ  DE 

PERSONAL.

Es dóna lectura en extracte d'una proposició de Castelló en Moviment 

informada per la cap de la Secció de Recursos Humans en data 7 de novembre 

de 2016,  i dictaminada favorablement per la Comissió, que proposa l'adopció del 

següent acord: 

“Malgrat que la igualtat formal entre dones i homes està plenament 

reconeguda al nostre país, la realitat quotidiana ens demostra que encara falta un 

llarg  camí  per  recórrer  cap a  la  igualtat  real.  En aquest  sentit,  les  polítiques 

municipals poden i han de ser un mitjà més per tal d'avançar-hi. 

Les actuacions encaminades a una igualtat real entre dones i homes, 

per tal de ser efectives, han d'abastar tots els àmbits de la política municipal. Per 

això és tan important aplicar la perspectiva de gènere en totes i cadascuna de les 

accions de govern, és a dir, entendre la perspectiva de gènere com un element 

transversal. En aquesta línia, l'Ajuntament de Castelló ha aprovat ja dos Plans 

Municipals d'Igualtat d'Oportunitats de Dones i Homes (PIO), un per al període 

2007-2012 i un altre, encara vigent, per al període 2013-2017, que afecten àmbits 

tan diversos com les polítiques d'inclusió social, l'educació, la cultura, l'esport o 

l'ordenació urbana.

No obstant això, a l'hora d'implementar i avaluar els diferents punts 

dels PIO, aquesta voluntat de transversalitat es pot veure minvada per la manca 

de  personal  tècnic  municipal  amb  formació  en  igualtat  en  totes  les  àrees  i 

departaments. Per tal de superar aquest obstacle, el recurs a la formació interna 

presenta algunes dificultats, donat que és de caràcter voluntari i per tant depèn 

de la predisposició del planter de l'Ajuntament a invertir hores en aquesta tasca. 

Pensem que un objectiu bàsic com és la igualtat entre dones i homes no pot 

dependre exclusivament  de la  bona voluntat  del  personal  municipal,  sinó que 

hauria de ser un eix central i una aposta ferma de govern a l'hora de dissenyar 

l'Ajuntament del segle XXI que necessitem.

Per tot allò exposat, presentem per a la seua consideració i estudi la 

següent proposició:
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Instar  a  l'equip  de  govern  i  als  òrgans  competents  a  valorar,  en  les  futures 

convocatòries de processos de selecció de personal tècnic de l'Ajuntament, mitjançant la 

seua inclusió en la corresponent baremació de mèrits:

- la formació general en igualtat de gènere,

- la formació en igualtat de gènere aplicada a l'àmbit específic d'actuació de la 

plaça objecte de la convocatòria.”

No havent  sol·licitat  la  paraula cap membre de la  Corporació,  la  Presidència 

indica que procedix passar a la votació de la  proposició. Celebrada la votació, resulta que 

voten a favor les senyores Alcaldessa, Beltrán i Brancal, senyors del Señor, García, López i 

Lorenzo, senyora Peñalver,  senyor Porcar,  senyores Puerta,  Ribera i Ruiz, senyor Simó, 

senyora Usó i senyor Vallejo i s'abstenen de votar les senyores Carrasco i España, senyor 

Feliu,  senyora Gabarda, senyors Guillamón, Moliner, Paduraru i Pérez, senyora Pradas i 

senyors Sales, Vidal i Zamora.

Per  consegüent,  per  quinze  vots  a  favor  i  dotze  abstencions,  la  senyora 

Presidenta declara aprovada l'anterior proposició de Castelló en Moviment.

PUNTO  11º.-  PROPOSICIÓ  DE  CASTELLÓ  EN  MOVIMENT  SOBRE  LA 

FORMACIÓ EN PARTICIPACIÓ EN LA SELECCIÓ DE PERSONAL.

Es  dóna  lectura  en  extracte  d'una  proposició  de  Castelló  en  Moviment 

informada per la cap de la Secció de Recursos Humans en data 3 de novembre de 2016,  i 

dictaminada favorablement per la Comissió, que proposa l' adopció del següent acord: 

“La participació ciutadana ha de ser un dels eixos transversals de treball dels 

ajuntaments dels  segle XXI.  Una ciutadania activa,  crítica i  propositiva,  mereix trobar-se 

amb unes administracions capacitades per a donar una resposta adient i eficaç a les seues 

aportacions.  En  les  darreres  dècades,  s'ha  avançat  molt  a  nivell  d'investigació  i 

implementació de tècniques innovadores que fomenten i dinamitzen la participació.

El nostre ajuntament compta actualment amb una Regidoria de Participació que 

impulsa iniciatives en aquest sentit. No obstant això, perquè la participació afecte de manera 

efectiva totes les àrees de govern, cal reforçar la presència de personal amb formació en 

participació  en  totes  les  àrees  i  departaments,  un  personal  que  podria  col·laborar  i 

coordinar-se amb la Regidoria de Participació per tal de garantir el seu abast transversal.

Tot i que la formació interna és un recurs valuós, també és cert que presenta 

algunes dificultats, atés que és de caràcter voluntari i per tant depèn de la predisposició del 

planter de l'Ajuntament a invertir hores en aquesta tasca. Pensem que un objectiu bàsic com 
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és la  transversalitat  de  la  participació  en  l'acció  de  govern,  no  pot  dependre 

exclusivament de la bona voluntat del personal municipal, sinó que hauria de ser 

un eix central i una aposta ferma de govern a l'hora de dissenyar l'Ajuntament 

que volem a mig-llarg termini.

Per tot allò exposat, presentem per a la seua consideració i estudi la 

següent proposició:

Instar a l'equip de govern i als òrgans competents  a valorar,  en  les 

futures  convocatòries  de  processos  de  selecció  de  personal  tècnic  de 

l'Ajuntament, mitjançant la seua inclusió en la corresponent baremació de mèrits, 

la formació i l'experiència en metodologies de la participació.”

No  havent  sol·licitat  la  paraula  cap  membre  de  la  Corporació,  la 

Presidència indica que procedix passar a la votació de la proposició. Celebrada la 

votació,  resulta que voten a favor  les senyores Alcaldessa,  Beltrán i  Brancal, 

senyors del Señor,  García,  López i Lorenzo, senyora Peñalver,  senyor Porcar, 

senyores  Puerta,  Ribera i  Ruiz,  senyor  Simó,  senyora  Usó  i  senyor  Vallejo  i 

s'abstenen  de  votar les  senyores  Carrasco  i  España,  senyor  Feliu,  senyora 

Gabarda,  senyors  Guillamón,  Moliner,  Paduraru  i  Pérez,  senyora  Pradas  i 

senyors Sales, Vidal i Zamora.

Per  consegüent,  per  quinze  vots  a  favor  i  dotze  abstencions,  la 

senyora  Presidenta  declara  aprovada  l'anterior  proposició  de  Castelló  en 

Moviment.

Seguidament  es  procedix  a  l'explicació  del  vot  conjunta  dels  tres 

punts anteriors segons acord de la Junta de Portaveus.

Intervé en primer lloc la senyora Peñalver, que diu el següent:

“Acabem de votar tres propostes de Castelló en Moviment que vam 

presentar ja fa uns mesos i que els tècnics han informat favorablement abans 

d'arribar a este ple que, per cert, hi arriben com a tres punts de l'ordre del dia i no 

com a tres punts del despatx extraordinari, com hauria passat si les haguérem 

presentat com a mocions d'urgència.

Són tres propostes que pretenen contribuir a millorar les capacitats 

d'aquest  Ajuntament  per  a  atendre  les  persones i  les  seues  necessitats,  una 

atenció  que  és  al  cap  i  a  la  fi  el  nostre  principal  objectiu.  Una  d'aquestes 

propostes el que busca és que tot el personal tècnic que s'incorpore de nou a 

l'Ajuntament tinga coneixements en igualtat de gènere i si és el cas, en igualtat de 
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gènere aplicat al seu àmbit específic de treball. Per exemple, si anem algú al departament 

d'Urbanisme  valoraríem  que  tinguera  coneixements  d'Urbanisme  amb  perspectiva  de 

gènere. Per això proposem que en les proves de selecció de personal es valoren estos 

coneixements incloent-los en la valoració dels mèrits.

Evidentment això només afectaria al personal de nova incorporació i s'hauria de 

complementar amb la formació necessària dirigida al personal actual tal com indica l'informe 

tècnic. Per casualitat de la vida la proposta arriba justament avui a este ple el mateix dia que 

tots  els  grups  aprovarem  una  declaració  contra  les  violències  masclistes  pel  25  de 

novembre.  Esperem  que  esta  mesura  pose  també  un  granet  d'arena  en  la  eradicació 

d'aquesta  xacra.  La  segona  proposta  és  similar  a  l'anterior  però  en  este  cas  sobre 

coneixements en metodologies de la participació. Fins ara, la participació havia sigut una 

matèria considerada menor  dins les  administracions i  per  això  es concebia i  encara es 

concep com una cosa que qualsevol pot fer.

A l'acord del Grau vam apostar perquè fóra un àrea transversal que afectara tota 

l'acció de govern i la realitat és que cal formar-se i molt per a poder dissenyar i dinamitzar 

processos participatius de qualitat. No s'hi val amb convocar desenes de reunions ineficients 

i considerar que això és Participació, perquè al final el que tenim és que la gent deixa de 

participar-hi. Cal comptar amb persones formades en Participació igual que comptem amb 

persones  en urbanisme, en cultura o en benestar social.  Per a Castelló en Moviment la 

Participació és un aspecte fonamental i no un àrea de segona.

En resum, considerem que la Igualtat de Gènere i  la Participació han de ser 

dues qüestions transversals que han d'impregnar tota l'acció municipal i que requerixen una 

formació específica i per tant esperem que aquestes dues propostes contribueixen a fer-ho.

Per últim, la tercera proposta està relacionada amb la revisió de la relació de 

llocs de treballs de l'Ajuntament, una revisió que el propi personal demana i que nosaltres 

considerem imprescindible per a poder afrontar amb garanties els reptes presents i del futur 

més  immediat,  així  com  les  noves  prioritats  que  es  desprenen  de  l'acord  del  Grau. 

Proposem concretament la creació d'una comissió de persones expertes en administració i 

ocupació  pública  que  elabore  un  diagnòstic  sobre  la  situació  de  l'Ajuntament.  Este 

diagnòstic hauria de servir de base per a abordar la revisió de la relació de llocs de treball. 

La realitat de la ciutat ha canviat molt en els darrers anys i les prioritats del govern també i si  

no adaptem la maquinària de l'Ajuntament a eixa nova realitat i a eixes prioritats difícilment 

podrem  atendre  les  necessitats  dels  castellonencs  i  castellonenques.  A  la  ciutadania 

segurament  li  pareixeran  tres  propostes  molt  centrades  en  el  propi  Ajuntament  i 
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probablement pensaran que ja hi ha prou de mirar-se el melic. És cert que per a 

ser  tan  populistes  aquestes  propostes  no  desperten  grans  passions,  però 

pensem que en realitat són tres mesures absolutament fonamentals que a mig 

termini  es  notaran  també  molt  al  carrer  perquè  sense  les  ferramentes  i  les 

estructures municipals necessàries és impossible abordar els problemes socials, 

urbanístics, econòmics, mediambientals... .Ara mateix i d'això la ciutadania sí que 

n'és conscient perquè ho patix dia a dia, hi ha nombroses dificultats per a tirar 

endavant moltes polítiques bàsiques; però el que no sap la majoria de gent és 

que de vegades eixes dificultats no són tant per manca de diners com per altre 

tipus de problemes.

El que volem és no haver d'escoltar més allò de: és que hi  ha un 

bloqueig  administratiu,  és que anem desbordats,  és que els  procediments no 

estan clars, és que tal departament no està ben coordinat amb el departament 

qual...  Sense voluntat  política  no es pot  fer  res,  això és cert,  però una bona 

organització estructural i de personal també són imprescindibles. Cal actuar ja 

sobre estos aspectes estructurals i  de nou tornem a la necessitat  de voluntat 

política  decidida  per  a  fer-ho.  Per  això  hem aportat  estes  propostes  al  Ple  i 

agraïm als grups que formen l'equip de govern que hi hagen donat suport.”

A continuación interviene el señor Vidal quien dice que Ciudadanos se 

ha abstenido en estas proposiciones porque cree que es necesario analizar la 

situación de la plantilla del Ayuntamiento de Castellón pero tienen muchas dudas 

de que una comisión sea la mejor manera y Napoleón en su día ya lo recordó, 

porque  ya  existen  las  Mesas  de  Negociación  para  materias  de  personal 

funcionario y personal laboral y la Mesa de Negociación del Acuerdo y Convenio 

colectivo del personal al servicio del Ayuntamiento.

El Equipo de Gobierno anunció un informe encargado ya hace unos 

meses  a  los  técnicos  municipales  sobre  la  situación  de  la  plantilla  del 

Ayuntamiento y que según publicaban hoy esperan tener en enero. No pueden ni 

deben por tanto duplicar trabajos y sobredimensionar el número de comisiones.

En cuanto a dos proposiciones, Ciudadanos sí cree necesario que el 

personal de esta Administración esté formado en participación y en igualdad de 

género pero no que se cuente como mérito en las convocatorias de libre acceso. 

El propio informe indica que sí que podría hacerse en concurso-oposición y en 
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los concursos de méritos de provisión de puestos de trabajo. No existe y se sabe al respecto 

ninguna titulación y sería complicado valorarlo para el concurso de libre acceso y desean 

apuntar que además de estos méritos que son temas importantes, existen otros a valorar 

también como la experiencia profesional ya que actualmente el 25 por 100 de la plantilla de 

este  Ayuntamiento  la  componen  interinos,  que  llevan  años  desempeñando  su  labor  de 

manera eficaz y efectiva. Esa experiencia entienden que debe ser valorada.

Esto lleva a algo fundamental y es que se debe cuidar a los funcionarios y por 

eso no entienden que Castelló en Moviment votara en contra el otro día de la jubilación 

anticipada para colectivos sensibles en esta Casa como es la Policía Local, unos colectivos 

para los que además han de exigir que la tasa de reposición no merme la plantilla y si creen 

que hace falta para más colectivos pues no se lo nieguen, ellos les apoyarán.

En segundo lugar  cuidar  la  plantilla  también significa  darles estabilidad y no 

puede ser que el 25 por 100 de la plantilla municipal sea interina. Deben intentar consolidar 

la situación de quienes son el verdadero Ayuntamiento y quienes cada día mueven esta 

digna Casa y trabajan con gran profesionalidad por y para los vecinos de Castellón.

Seguidamente interviene el señor Pérez Macián, quien dice que es cierto lo de 

Napoleón;  “crea  una  comisión  si  quieres  que  algo  no  funcione”.  Su  abstención  en  las 

proposiciones  que  ha  hecho  Castelló  en  Moviment  responden  a  que  se  trata  de 

proposiciones para la formación en materia de igualdad y participación; pero entienden que 

no pueden votar a favor de proposiciones que no respetan como debe algunos aspectos 

que ahora mencionará.

Se debe respetar el derecho a la negociación sindical, cosa que entienden que 

obvia la proposición. La Mesa de Negociación y ya se ha referido a ello el señor Vidal, en la 

que  participan  representantes  políticos  municipales  como  empresa,  funcionarios  en  el 

ámbito técnico y representantes sindicales de los empleados públicos es el marco en el que 

debe hacerse la proposición, debatirse allí  y,  en su caso, aprobarse. Así es como se ha 

hecho siempre y con gobiernos del  Partido Popular  y así  es como entienden que debe 

seguir haciéndose sin hurtar el debate y la negociación en aquel foro.

Creen también que el acuerdo que acaban de adoptar atenta contra algo tan 

básico que sorprendentemente o ignoran o desprecian quienes siempre hacen alarde de 

defender los derechos de los trabajadores y resulta que toman acuerdos que les afectan 

pero los toman sin escucharles, sin haber sometido a su opinión en el foro correspondiente 

estas cuestiones.

26



Respecto de la otra proposición de creación de un grupo de trabajo 

para diagnosticar la ocupación pública y elaborar un informe para abordar las 

reformas en la relación de puestos de trabajo y para que se haga además en tres 

meses, que ya dice que como tantas y tantas cosas que se aprueban en este 

Pleno y que luego no se pueden llevar a la práctica como el recital de casos 

que miraban en el pleno del pasado mes, insiste que en tres meses esto no se 

puede  hacer  por  muy expertos  que  sean  los  de  ese  grupo  de  trabajo.  Ellos 

entienden que no es ese tampoco el camino para alcanzar el objetivo que se dice 

pretender  en  la  propuesta.  El  informe  técnico  que  se  ha  elaborado  detalla 

precisamente los importantes avances que en los últimos años se han llevado a 

cabo en la gestión de los recursos humanos en este Ayuntamiento. Menciona el 

Plan Marco de Modernización y Calidad de los servicios municipales que, pese a 

la mayoría absoluta del Partido Popular en esos gobiernos, fue consensuado total 

y  absolutamente  de  principio  a  fin  con  todos  los  grupos  políticos  de  la 

Corporación  y  que  ha  servido  de  guía  para  llevar  adelante  esos  cambios  y 

avanzar en esa gestión de los recursos humanos.

La elaboración del análisis y diagnóstico de la estructura municipal 

por  una  empresa  externa  se  realizó  entre  los  años  2012  y  2013  con  unas 

magníficas conclusiones. Lo cierto es que en estos momentos lo que sí que es 

preciso es hacer una adecuada valoración de puestos y una valoración de lo que 

se llama el desempeño; pero realizar esta tarea tiene un alto coste económico, 

que  sí  los  gobiernos  del  Partido  Popular  no  lo  hicieron  anteriormente  fue 

precisamente porque había que atender cuestiones prioritarias ante la situación 

de crisis económica que se atravesaban;  pero la realidad es que con un alto 

coste económico y con una empresa externa porque es muy complicado poder 

hacerlo con los medios propios del Ayuntamiento  no se pudo hacer y esa es la 

verdadera tarea que habría que llevar a cabo.

No coinciden con la valoración que en la proposición se hace de los 

motivos por los que según dicen no pueden o no son capaces de llevar a efecto 

los acuerdos que pactaron en el Pacte del Grau. Quizá lo que debieran analizar, 

cuando se refieren a cuellos de botella que se forman en algunos negociados 

municipales, es la viabilidad real y legal de muchas de las propuestas contenidas 

en aquel  pacto con el  que han sellado este gobierno que,  desgraciadamente 

marcha a trompicones.
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Finalmente interviene el señor Lorenzo,  delegado de Gestión Municipal, quien 

dice que la Mesa de Negociación es una herramienta que prevé la legislación que se ha 

utilizado  en  este  Ayuntamiento  como  en  cualesquiera  otro  que  se  piense  y  siguen 

utilizándola porque es el espacio en el que, junto con otros elementos de negociación, la 

Corporación y  los  representantes  de los  empleados y empleadas públicos  negocian las 

condiciones de trabajo y van a seguir haciéndolo porque es una herramienta útil.

Da las gracias a la señora Peñalver por plantear esta cuestión. Más allá de que 

efectivamente tres meses pueda ser un tiempo muy reducido para llevar adelante esa tarea, 

sí  que es el  tiempo en el  que deben poner  en marcha un proceso en el  que ya están 

trabajando pero que creen que es interesante la incorporación de un grupo de trabajo en el 

que puedan estar representados la Corporación y también representantes expertos como 

personas de la Universidad y de otros ámbitos que ayuden a completar un trabajo que se 

inició ya, como ha dicho el señor Pérez Macián, hace tres o cuatro años en 2012 o 2013 que 

se empezó un trabajo importante de revisión de la estructura de personal y de la adecuación 

a objetivos de políticas públicas, un trabajo que reconocen que tiene mucho interés pero 

que no fué implantado a la realidad de la organización de esta Casa y en eso van a ponerse 

ellos.

Los casi 1.200 empleados y empleadas públicos de esta Casa son el motor de 

las políticas públicas y son los que hacen posible que el cambio político que ha significado 

el paso de un gobierno a otro a raíz de las elecciones de 2015, ese cambio político se 

sustancie en iniciativas y en políticas públicas que lleguen a la ciudadanía. Durante estos 

meses lo que han intentado desde el ámbito de recursos humanos ha sido transitar con 

normalidad ese periodo de tiempo  tan prolongado de 24 años en el  que se había ido 

configurando una administración, sin entrar en valoraciones de ningún tipo, muy identificada 

con  un  gobierno  que  durante  mucho  tiempo  mantuvo  mayorías  absolutas  y  que  esa 

transición a un gobierno de coalición del que forman parte distintas fuerzas políticas era 

necesario y con distintas prioridades.

Había  que  adecuar  también  esa  realidad  de  la  estructura  de  empleo  del 

Ayuntamiento a las nuevas políticas públicas impulsadas por el gobierno municipal. Tenían 

que introducir también nuevos criterios para la selección de personal porque creían que era 

importante y con eso engancha con una cuestión fundamental que planteaban en una de las 

iniciativas  Castelló  en  Moviment  y  que  era  la  incorporación  de  nuevos  elementos  que 

capaciten o habiliten a los funcionarios y funcionarias de esta Casa a prestar unas políticas 
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públicas adecuadas. En este caso, planteaban el ámbito de la igualdad y de las 

políticas participativas y están totalmente de acuerdo.

Van a trabajar en esa línea y de hecho están ya trabajando y el lunes 

mismo se inaugura por la mañana un curso de aquellos que se comprometieron 

desde esta tribuna hace unos meses en colaboración con la Universidad Jaume I 

de formación en cuestiones de igualdad y contra la violencia de género por parte 

de la Policía. Están también trabajando con la Concejalía de Igualdad para la 

formación en presupuestos desde la perspectiva de género en el que han dado 

un impulso importante desde aquí y en el ámbito de la participación ciudadana 

han de trabajar para que ese se convierta realmente en un eje transversal en la 

capacitación de los funcionarios y funcionarias para poder dar  respuesta a la 

puesta en marcha de políticas públicas que tengan en su ADN esos elementos.

En el  ámbito de los procesos selectivos durante estos meses  han 

tenido que poner en marcha un número muy importante de bolsas de empleo que 

se habían quedado obsoletas por inanición durante los últimos años pues hacía 

mucho  tiempo  que  no  se  habían  activado  esas  bolsas  de  empleo  y  cuando 

llegaron ellos prácticamente estaban acabadas y era imprescindible reactivarlas 

antes que nada y eso ha sido un proceso costoso porque no podían incorporar a 

nuevos funcionarios o funcionarias interinos o laborales a través de programas de 

empleo  para  atender  las  necesidades  de  las  nuevas  políticas  que  estaban 

impulsando. Por ello han activado 16 bolsas de trabajo y han puesto en marcha 

cinco oposiciones para incorporación de personal. Durante estos meses también 

desde junio de 2015 han contratado a más de 250 personas en distintos tipos de 

servicios  municipales;  más  de  70  nombramientos  interinos;  en  definitiva,  han 

intentando en un entorno muy complicado porque desea recordar  que la  Ley 

27/2013 de racionalización y sostenibilidad de la Administración Local y las leyes 

de presupuestos sucesivamente imponen algo que a todos no les gusta que es la 

tasa de reposición que limita enormemente la capacidad de las administraciones 

públicas y desde luego de las administraciones locales para poder dar respuesta 

real  a  la  necesidad  de  adecuar  las  estructuras  de  personal  a  las  políticas 

públicas.

Van a trabajar para que esa tasa de reposición que el año que viene 

va a ser nada más de 17 puestos para los 1.200 que tiene este Ayuntamiento, o 
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sea  prácticamente  nada,  no sea  un  impedimento  y  haga  que  sus  políticas  públicas  se 

pongan en marcha.

PUNTOS 12º  Y  13º.-  APROBACIÓN  DE  LAS RELACIONES DE 

OBLIGACIONES 18 REC/2016 (EJERCICIOS ANTERIORES) Y 19, 20, 21 Y 22 REC/2016.

En este punto la Presidencia indica que se proceda a la lectura conjunta de los 

dos  puntos  aunque  la  votación  será  individual  para  cada  punto  y  posteriormente  la 

explicación de voto también será conjunta, a la vista de lo cual, por Secretaría se da lectura 

en  extracto  de dos propuestas  del  Teniente  de Alcalde delegado de Gestión  Municipal, 

dictaminadas favorablemente  por  la  Comisión  en las  que a  la  vista  de  los  expedientes 

tramitados al  efecto y  de los informes que en los mismos se contienen,  se propone la 

adopción de los siguientes acuerdos:

PUNTO  12º.-  APROBACIÓN  DE  LA  RELACIÓN  DE  OBLIGACIONES  18 

REC/2016 (EJERCICIOS ANTERIORES).

“Visto el expediente de “Reconocimiento Extrajudicial de Créditos” formado por 

la relación de obligaciones número 18 REC/2016 (ejercicios anteriores) que se tramita de 

conformidad con lo establecido en los artículos 26 y 60 del Real Decreto 500/1990, de 20 de 

abril y la Base 20 de Ejecución del Presupuesto.

A la vista de las facturas tramitadas para su aprobación, una vez comprobados 

por  parte  del  “Negociado  de  Facturación”  los  requisitos  formales  de  los  documentos 

(especialmente el Real Decreto 1619/2012, de 30 de noviembre, por el que se aprueba el 

Reglamento  por  el  que  se  regulan  las  obligaciones  de  facturación)  y  las  operaciones 

aritméticas incorporadas a los mismos y constando la conformidad al gasto  por parte del 

personal municipal  del Área Gestora y del Concejal responsable y vistos los informes del 

“Negociado de Facturación” y la “fiscalización previa limitada” de la Intervención General 

Municipal de fechas 28 de octubre y 11 de noviembre, ambos de carácter favorable que se 

incorporan al expediente administrativo, de conformidad con lo dispuesto en los artículos 

184 y 185 del Texto Refundido de la Ley reguladora de las Haciendas Locales, aprobado por 

Real Decreto Legislativo 2/2004, de 5 de marzo, a  propuesta del Concejal Delegado de 

Gestión Municipal, se acuerda aprobar la siguiente relación de gastos:

Aprobar la Relación de obligaciones número 18 REC/2016 (ejercicios anteriores) 

de fecha 28 de octubre de 2016 que está formada por 1 página y  asciende a un total de 

1.850,34  euros,  la  cual  empieza  por  “REPARACIONES SOLER SL”  por  la  cantidad  de 
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163,35  euros  y  termina  con  “ASOCIACION SAN NICOLAS DE BARI”  por  el 

importe de 115,00 euros.”

No habiendo solicitado la palabra ningún miembro de la Corporación, 

la Presidencia indica que procede pasar a la votación de la propuesta. Celebrada 

la misma, resulta que los veintisiete señores y señoras Concejales asistentes en 

este momento votan favorablemente su aprobación, a la vista de lo cual la señora 

Presidenta  declara  adoptado  por  unanimidad  el  acuerdo  que  contiene  la 

propuesta transcrita en este apartado.

PUNTO  13º.-  APROBACIÓN  DE  LAS  RELACIONES  DE 

OBLIGACIONES 19, 20, 21 Y 22 REC/2016.

“Visto  el  expediente  de  “Reconocimiento  Extrajudicial  de  Créditos” 

formado por las relaciones de obligaciones números 19, 20, 21 Y 22 REC/2016 

(ejercicio  2016)  que  se  tramitan  de  conformidad  con  lo  establecido  en  los 

artículos  26 y  60 del  Real  Decreto  500/1990,  de  20  de abril,  la  Base  20  de 

Ejecución del Presupuesto, la sentencia número 302 dictada por el Juzgado de lo 

Contencioso-Administrativo número 1 de Castellón de fecha 12 de septiembre de 

2007, así como en el informe emitido por el Titular de la Asesoría Jurídica con 

fecha 6 de agosto de 2008 y que se propone para su aprobación por parte del 

órgano plenario, de acuerdo con la reiterada doctrina del Tribunal Supremo que 

intenta evitar el “enriquecimiento injusto” de la Administración por prestaciones 

efectuadas, en el ejercicio corriente o de cerrados, no debidamente adquiridas.

A la  vista de las  facturas  tramitadas para  su aprobación,  una vez 

comprobados por parte del “Negociado de Facturación” los requisitos formales de 

los documentos (especialmente el Real Decreto 1619/2012, de 30 de noviembre, 

por el que se aprueba el Reglamento por el que se regulan las obligaciones de 

facturación) y las operaciones aritméticas incorporadas a los mismos y constando 

la conformidad al gasto por parte del personal municipal  del Área Gestora y del 

Concejal  responsable  y,  no  obstante,  el  informe desfavorable  del  “órgano  de 

Gestión  Presupuestaria  y  Contabilidad”  y  la  “fiscalización previa  limitada”  con 

resultado de reparo de la Intervención General Municipal de fechas 11, 14 y 15 de 

noviembre que se incorporan al expediente administrativo, de conformidad con lo 

dispuesto en los artículos 184 y 185 del Texto Refundido de la Ley reguladora de 

las Haciendas Locales, aprobado por Real Decreto Legislativo 2/2004, de 5 de 

marzo,  a propuesta  del  Concejal  Delegado de Gestión  Municipal,  se acuerda 
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aprobar las siguientes relaciones de gastos:

1º.- Aprobar la relación de obligaciones número 19 REC/2016 (ejercicio 2016 – 

sin contrato) de fecha 28 de octubre de 2016 que está formada por 4 páginas y asciende a 

un total de 416.447,37 euros, la cual empieza con “IBERDROLA COMERCIALIZACION DE 

ULTIMO RECURSO S.A.U.” por la cantidad de 36.221,46 euros y termina por “LA HISPANO 

DEL CID SA” por  el importe de 28.789,64 euros.

2º.-  Aprobar,  asimismo,  la  relación  de  obligaciones  número  20  REC/2016 

(ejercicio 2016 – contratación más de 5.000,00 € sin acto administrativo) de fecha 11 de 

noviembre de 2016 que está formada por 1 página y asciende a un total de 48.913,55 euros, 

la cual empieza con “META4 SPAIN SA” por  la cantidad de 6.291,70 euros y termina por 

“FOMENTO AGRICOLA CASTELLONENSE SA” por el importe de 12.214,95 euros.

3º.-  Aprobar,  asimismo,  la  relación  de  obligaciones  número  21  REC/2016 

(ejercicio 2016 – exceso o fuera de contrato) de fecha 28 de octubre de 2016 que está 

formada por 1 página y asciende a un total de 71.137,56 euros, la cual empieza con “UTE 

SEMAFOROS CASTELLON (TELVENT SA COVOP)” por  la cantidad de 15.028,39 euros y 

termina por “RUBERT OFIMATICA SL” por el importe de 1.815,36 euros.

4º.-  Aprobar,  por  último,  la  relación  de  obligaciones  número  22  REC/2016 

(ejercicio 2016 – sin contrato) de fecha 11 de noviembre de 2016 que está formada por 1 

página y asciende a un total  de 103.484,04 euros,  la  cual  empieza y termina por “UTE 

TELEFONICA ESPAÑA SAU TELEFONICA MOVILES ESP” por  los importes de 18.399,88 

euros y 23.863,51 euros, respectivamente.”

No  habiendo  solicitado  la  palabra  ningún  miembro  de  la  Corporación,  la 

Presidencia indica que procede pasar a la votación de la propuesta.  Celebrada la misma, 

resulta  que  votan a  favor  las  señoras  Alcaldesa,  Beltrán y  Brancal,  señores  del  Señor, 

García,  López  y Lorenzo, señora Peñalver, señor Porcar, señoras Puerta,  Ribera y Ruiz, 

señor Simó, señora Usó y señor Vallejo y  se abstienen de  votar las señoras Carrasco y 

España,  señor  Feliu,  señora  Gabarda,  señores  Guillamón,  Moliner,  Paduraru  y  Pérez, 

señora Pradas y señores Sales, Vidal y Zamora.

Por  consiguiente,  por  quince  votos  a  favor  y  doce  abstenciones,  la  señora 

Presidenta declara  adoptado  el  acuerdo  que  contiene  la  propuesta  transcrita  en  este 

apartado.

Seguidamente,  como explicación de voto,  interviene en primer lugar el  señor 

Vallejo,  quien  dice  que  estas  relaciones  de  facturas  tienen  los  reparos  habituales  por 

transporte,  suministros  de  electricidad,  bombeos,  que  finalizan  el  contrato  y  están 
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pendientes de un nuevo contrato, gastos por conceptos concretos que realiza 

una empresa fuera de contrato pero que difícilmente se puede realizar por otra 

empresa,  el  mantenimiento  de  impresoras,  contrato  que  estaban  revisando  y 

estudiando la posibilidad de un leasing o una compra directa, algún otro contrato 

de telefonía pendiente de renovar o sin contratar y alguno que ha terminado y 

todavía no ha salido el concurso.

Su voto ha sido favorable por entender que no existe nada importante 

y persistir en que estos pagos han de ser los menos posibles.

A continuación interviene el señor Vidal, quien dice que la vida sigue 

igual. De nuevo están aquí votando reconocimientos extrajudiciales de crédito. 

Siguen con los parches de siempre, los que prometieron aminorar al máximo tal y 

como dijeron y en lugar de tratarse de una fórmula excepcional  sigue siendo 

lamentablemente bastante habitual.  Qué pena, penita, pena!

Lo han dicho ya en demasiadas ocasiones que se debe corregir los 

vicios de la Administración y dotarla de suficientes medios para ganar en agilidad 

y  eficacia  y  deben  ayudar  a  las  empresas  que  prestan  servicios  a  este 

Ayuntamiento para que puedan realizar todos los trámites en tiempo y forma y así 

cobrar a su debido tiempo. Para que no pase como en el REC 18, de 1.850 euros 

en la que las facturas no se recibieron, conformaron o tramitaron antes de esta 

fecha. Una vez más desde el grupo municipal Ciudadanos insisten por tanto en 

que se prevea en tiempo y forma estas situaciones temporales y que se de una 

pronta solución dentro del ejercicio fiscal contable correspondiente.

Pero lo más grave son los REC 19, 20, 21 y 22 que llegan aquí por 

diversas causas: por no ser debidamente adquiridas por el Ayuntamiento, bien 

porque no se ha sometido el procedimiento a la contratación pública en virtud del 

texto  refundido  de  la  Ley  de  Contratos  del  Sector  Público,  bien  porque  se 

incluyen servicios con contrato ya finalizado en el momento de la contratación del 

gasto o porque no se ha seguido el procedimiento de contratación establecido en 

el acuerdo de la Junta de Gobierno Local de 3 de julio de 2015  en la que se 

acordó solicitar tres presupuestos en gastos superiores a 5.000 euros o porque 

supone  un  exceso  en  el  gasto  realizado  con  cargo  al  compromiso  de  gasto 

adquirido en este ejercicio.

Los reconocimientos extrajudiciales de crédito que hoy pasan por este 
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Pleno ascienden a la no desdeñable cantidad de casi 650.000 euros, más de cien millones 

de las antiguas pesetas. Y ahora deben preguntarse qué significa ésto: que sigue faltando 

previsión, que sigue faltando transparencia y que sigue faltando que los actos acompañen a 

las palabras y seguramente una vez más les dirán que tienen razón, que se arrepienten, 

que  hacen  propuesta  de  enmienda  pero  volverán  a  traer  aquí  más  reconocimientos 

extrajudiciales de crédito. Como decía al principio, la vida sigue igual.

No han votado en contra porque las empresas tienen que cobrar pero no pueden 

votar a favor salvo el REC 18 porque están continuando con un sistema que hay que evitar. 

Si  vinieron  aquí,  que  lo  duda,  a  cambiar  las  cosas,  deben  empezar  por  lo  que  les 

corresponde directamente y deben cambiar de verdad los vicios de esta Administración.

Seguidamente  interviene el  señor  Pérez  Macián,  quien  felicita  al  señor  Vidal 

aunque indica que, como interviene antes, le pisa los discursos; pero no le importa porque la 

unión hace la fuerza. 

Hoy que es 24 de noviembre y corresponde al penúltimo pleno del ejercicio, en 

lugar de estar debatiendo y aprobando el presupuesto municipal para 2017 están aprobando 

cinco reconocimientos extrajudiciales de crédito más y por importe de 641.832 euros, que 

son 106 millones y medio de pesetas. Una vez más no hacen lo que deberían hacer y hacen 

lo que siempre y tantas veces dijeron que  no harían que es aprobar cinco reconocimientos 

extrajudiciales  de  crédito.  En  noviembre  son  ya  22  reconocimientos  extrajudiciales  de 

crédito y 2.233,294 euros y aún queda un mes.

Las tachas técnicas que merecen sus reconocimientos extrajudiciales de crédito 

y que se recogen en los informes desfavorables con los que se les presenta,  unidos al 

desparpajo con el que hacen hoy lo que tanto les censuraron asegurando que dejaría de 

hacerse cuando gobernaran les impide darles su apoyo con el voto favorable. No votan en 

contra porque efectivamente los proveedores que han prestado sus servicios han de cobrar 

pero no pueden apoyarles y han de abstenerse.

Aprueban pagos y facturas sin contrato por servicios de transporte público y 

suministro eléctrico, pagos y facturas para desratización y desinfectación de alcantarillado y 

transporte de viajeros con contratos ya finalizados. También aprueban pagos y facturas con 

exceso de gasto; pagos y facturas con conceptos distintos del que sustentaría lo realmente 

contratado; pagos y facturas de gastos superiores a 5.000 euros sin haber solicitado tres 

presupuestos  incumpliendo  así  los  compromisos  de transparencia  que  ellos  mismos  se 

autoimpusieron. Así comprenderán que no pueden darles su apoyo ante tanta pretendida 
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apariencia  de  lo  que  no  son  porque  dijeron  hasta  hartarse  que  serían 

transparentes y sin embargo van camino de hacerse invisibles. Sus promesas 

son ya totalmente invisibles.

Finalmente interviene el señor Lorenzo, quien dice que efectivamente 

vuelven a estar con los REC y vuelve a repetir que van a intentar que en cada 

sesión plenaria tengan que presentar menos reconocimientos extrajudiciales de 

crédito.  A  lo  largo  de  este  año  ha  sido  de  2.233.000  el  coste  de  los 

reconocimientos, es la mitad del año 2015 y bastante menos de un tercio de los 

del año 2014, van progresando adecuadamente aunque todavía no hayan podido 

minimizarlos al máximo. Sí que es verdad que hay algunas exigencias de las que 

ellos mismos se impusieron al principio del mandato en cuanto a la transparencia 

y a la calidad democrática de la gestión por parte de su gobierno que exigen de 

una agilidad en la gestión que muchas veces puede inducirles a cometer errores 

que la Intervención de esta Casa avezadamente descubren y penalizan con una 

objeción.

Están dispuestos a que en aras a la mayor transparencia y mayor 

acceso a la información de los procedimientos de contratación se expongan más 

a  los  REC  pero  creen  que  vale  la  pena  y  van  a  seguir  trabajando  para 

minimizarlos.

Hoy  presentan  50  facturas  en  los  distintos  REC  que  traen  a  su 

aprobación por el Pleno por valor de 640.000 euros. Muchas de ellas ya ha dicho 

el  señor  Vallejo  y  cree  que  el  señor  Vidal,  relativas  a  contratos  que  en  el 

momento que se facturaron estaban finalizados y que algunos ya están de nuevo 

en vigor como el tantas veces repetido desde esta tribuna de suministro eléctrico 

a dependencias municipales que desde el 7 de julio está ya firmado y en vigor; 

también  el  de  desratización  de  alcantarillados  que  está  ya  firmado  y  que 

previsiblemente  ya  no  vendrán  REC.  El  grueso  de  los  REC  de  este  mes 

corresponden al transporte público, tanto al bono Activat como a las mejoras que 

se introdujeron en el transporte público a lo largo de este verano para mejorar el 

servicio  público  de  transporte  a  los  ciudadanos  y  ciudadanas  de  Castellón. 

Tomaron  entonces  la  decisión  de  que  a  pesar  que  les  pudiera  costar  un 

reconocimiento extrajudicial merecía la pena tomar esa decisión y la tomaron y 

piden  disculpas  al  Pleno  por  haber  hecho  que  hicieron  que  fue  poner  a 
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disposición  de  la  ciudadanía  un  mejor  transporte  público  en  aquellos  momentos. 

Efectivamente  hay otros  en relación con el  mantenimiento  de semáforos  del  Tram,  que 

espera que alguna vez puedan definitivamente eliminar de estas relaciones porque es un 

trabajo arduo estar siempre explicando lo del Tram.

En cualquier caso cree que en la medida que puedan van a ir minimizando esto. 

Ya saben que les gustaría que tuvieran más REC pero van a trabajar para tener los menos 

posibles y que el próximo Pleno hayan menos que éste.

En este momento, la Presidencia indica que va a procederse a la votación de la 

urgencia de los  seis puntos que se incluyen en el apartado de despacho extraordinario. 

Celebrada la votación, resulta que votan a favor las señoras Alcaldesa, Brancal, Carrasco y 

España, señor Feliu, señora Gabarda, señores García, Guillamón, López, Lorenzo, Moliner, 

Paduraru, Pérez y Porcar, señoras Pradas, Puerta,  Ribera y Ruiz, señores Sales y Simó, 

señora Usó  y señores Vidal y Zamora  y votan en contra la señora Beltrán, el señor del 

Señor, la señora Peñalver y el señor Vallejo. 

Por  consiguiente,  por  veintitrés  votos  a  favor  y  cuatro  votos  en  contra, la 

Presidencia proclama adoptado el acuerdo de declarar de urgencia dichos asuntos a efectos 

de tratarlos en esta sesión.

PUNTO  14º.-  DESPACHO  EXTRAORDINARIO.-  MOCIÓN  DEL  GRUPO 

CIUDADANOS  PARA  LA  ADAPTACIÓN  DE  LOS  PLENOS  PARA  LAS  PERSONAS 

SORDAS.

Se  da  lectura  en  extracto  de  una  moción  de  Ciudadanos,  que  propone  la 

adopción del siguiente acuerdo:

“El  pasado  mes de agosto  el  Ayuntamiento  de Castellón  y  la  Asociación de 

Personas Sordas Virgen de Lidón firmaron un convenio de colaboración para el desarrollo 

del proyecto Servicio de información, gestión y orientación sobre el colectivo de personas 

sordas,  en  Castellón.  Con  este  convenio  la  asociación  se  comprometía  a  realizar  40 

acciones informativas y gestiones a usuarios para que se sientan actores de su propia vida 

autónoma e independiente, dándoles información sobre la gestión y los recursos existentes, 

así como orientaciones a los usuarios y usuarias atendidos en su lengua natural, la lengua 

de  los  signos  y  proporcionándoles  las  herramientas  necesarias  para  el  fomento  de  su 

autonomía personal diaria adaptando las necesidades comunicativas necesarias.
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Además, con este convenio se atienden las demandas solicitadas de 

información de entidades, Administración Pública, profesionales, agentes sociales 

y  personas  interesadas,  entre  otras.  El  Ayuntamiento  de  Castellón  se 

comprometía a abonar la cantidad de 9.000 euros a la asociación para realizar 

los  servicios,  mantenimiento  del  personal  y  para  el  material  destinado  a  su 

actividad.

Son pasos dados para mejorar la calidad de vida y la integración de 

las personas sordas;  pero quedan aún muchos por dar.  Adaptar  las sesiones 

plenarias para las personas con discapacidad es uno de tantos.

Para  ello,  es  necesario  contar  con  intérpretes  de  signos  en  cada 

pleno para realizar la traducción simultánea dirigida a aquellos castellonenses 

con discapacidad auditiva que quieran seguir la sesión plenaria en la sala o que 

quieran seguirlo a través de internet,  dado que se convertiría en una difusión 

adaptada.

Esta traducción simultánea se realiza en las sesiones plenarias de 

instituciones nacionales y regionales pero también en la de algunas localidades 

como Alzira,  Mérida,  Ciudad  Real  o  El  Rosario,  que  han  implementado  este 

servicio en los plenos municipales.

Ofrecer este servicio a los castellonenses conllevaría únicamente una 

ampliación  de  los  servicios  para  personas  sordas  de  los  que  ya  dispone  el 

Ayuntamiento pero supondría, sin embargo, un amplio avance en los objetivos de 

transparencia, accesibilidad e inclusión.

Por  todo  lo  anteriormente  expuesto,  proponemos  la  adopción  del 

siguiente acuerdo:

1º.-  Instar  al  órgano municipal  competente  a  adaptar  las  sesiones 

plenarias  a  personas  con  discapacidad  auditiva  con  la  incorporación  de 

traducción simultánea a lenguaje de signos en directo.

2º.- Instar al órgano municipal competente a adaptar la emisión de los 

plenos  a  través  de  internet,  tanto  en  streaming  como  en  las  posteriores 

visualizaciones  con  la  inclusión  de  esta  traducción  simultánea  en  la 

retransmisión.”

No habiendo solicitado la palabra ningún miembro de la Corporación, 

la Presidencia indica que procede pasar a la votación de la moción. Celebrada la 

misma,   resulta que votan  a  favor  las señoras Alcaldesa, Brancal,  Carrasco  y 
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España, señor Feliu, señora Gabarda, señores García, Guillamón, López, Lorenzo, Moliner, 

Paduraru, Pérez y Porcar, señoras Pradas, Puerta,  Ribera y Ruiz, señores Sales y Simó, 

señora Usó  y señores Vidal y Zamora  y votan en contra la señora Beltrán, el señor del 

Señor, la señora Peñalver y el señor Vallejo. 

Por  consiguiente,  por  veintitrés  votos  a  favor  y  cuatro  votos  en  contra,  la 

Presidencia declara aprobada la moción de Ciudadanos anteriormente transcrita.

Seguidamente como explicación del voto interviene la señora Beltrán, quien dice 

lo siguiente:

“Per  descomptat  que  volem  que  les  sessions  plenàries  compten  amb  una 

intèrpret en llengua de signes i que les retransmissions que es puguen consultar en la web 

de l'Ajuntament estiguen també subtitulades; però és que això ja ho volíem fa un any quan 

el 9 de novembre de 2015 vam formular un prec en comissió d'estudi de l'àrea de serveis en 

este sentit i també ho volíem quan al desembre de 2015 vam aprovar els pressuposts en els 

quals es contemplava en el capítol de personal la contractació a mitja jornada d'una intèrpret 

en llengua de signes a més de la professional amb la qual ja compta este Ajuntament i 

també ho volíem quan en el  Ple de març vam aprovar per unanimitat la moció per a la 

modificació  de  l'Ordenança  Municipal  d'Accessibilitat  Universal,  basada  en  la  guia 

d'accessibilitat  universal que va elaborar el  cercle de discapacitat  de Podemos del País 

Valencià i que vam explicar i compartir amb tots els grups polítics d'aquest Ajuntament i que 

a la pàgina 98, article 133, 4-2 diu textualment: “presència en els plens i actes oficials del  

municipi d'intèrpret en llegua de signes garantint que tota la informació institucional de les 

nostres representants arribe a tota la ciutadania, també a les persones sordes, sordocegues 

i amb discapacitat auditiva”.

Per tant hem votat en contra de la moció de Ciudadanos perquè el que cal no es 

aprovar una moció d'urgència. El que cal és complir els acords i compromisos adquirits i 

contractar una intèrpret a mitja jornada abans que acabe l'any, així com crear el Consell 

consultiu  d'accessibilitat  universal  i  la  figura  de  la  inspecció  d'accessibilitat  i  ficar-se  a 

treballar en la modificació de l'ordenança municipal i no anar fent mocions d'urgència de tots 

i cadascun dels 137 articles de la guia d'accessibilitat universal.”

A continuación interviene la señora Gabarda, quien dice que ésta es la Casa de 

todos los castellonenses y también de los castellonenses con discapacidad auditiva por eso 

es incomprensible que en 2016 este Pleno siga siendo inaccesible para ellos. Más de un 

millón de personas en España están afectadas por una discapacidad auditiva de distinto tipo 

38



y grado según la encuesta de discapacidad, autonomía personal y situaciones de 

dependencia del Instituto Nacional de Estadística INE. Y en el 2010 se puso en 

marcha  el  servicio  municipal  de  interprete  de  lenguaje  de  signos  en  este 

Ayuntamiento y en tan sólo siete meses lo utilizaron 750 personas sordas. Esta 

es la muestra de la necesidad de este tipo de actuaciones.

El  pasado  mes  de  agosto  el  Ayuntamiento  de  Castellón  y  la 

Asociación  de  Personas  Sordas  Virgen  de  Lidon  firmaron  un  convenio  de 

colaboración para el desarrollo del proyecto de servicio de información, gestión y 

orientación  sobre  el  colectivo  de  personas  sordas  en  Castellón.  Con  este 

convenio  se  atiende  las  demandas  solicitadas  de  información  de  entidades, 

administración pública, profesionales, agentes sociales y personas interesadas. 

Por eso, si un persona sorda quisiera seguir el Pleno debería solicitar el servicio 

de traducción pero hay dos cuestiones: primero, ¿qué pasa si quiere seguirlo en 

casa a través de internet? Y segundo, ¿por qué una persona con discapacidad 

auditiva ha de seguir un proceso administrativo para algo que debería ser tan 

asequible  para ella  como seguir  la  actividad de su consistorio  y  controlar  las 

actuaciones de las personas a las que ha votado? Ni siquiera se subtitula, que es 

otra de las opciones de adaptación y que también se debería estar haciendo ya. 

No es que no lo hayan puesto el tema de los subtítulos sino que consideran que 

es  una  iniciativa  que  se  debe  hacer  pero  como  prácticamente  no  comporta 

recursos  pues  con  personal  administrativo  del  propio  ayuntamiento  se podría 

realizar y por eso no lo han incluido.

Creen indispensable incorporar a esta moción el tema de las cosas 

que llevan un coste  aunque sea poco en comparación a otras cosas que se 

realizan de integración social  en este Ayuntamiento.  Se están dando algunos 

pasos hacia la integración de las personas sordas pero se necesitan muchos más 

y uno que solo depende de voluntad política es adaptar estas sesiones plenarias 

para que aquellos castellonenses con discapacidad auditiva puedan participar de 

las decisiones de su ciudad en la misma medida que cualquier otro vecino. Por 

eso  se  alegra  que  el  resto  de  grupos  políticos  haya  valorado  también  esta 

necesidad  y  hayan  querido  darle  respuesta.  El  Pleno  del  Ayuntamiento  de 

Castellón va a ser por fin accesible para las personas sordas, porque, además, si 

alardean de ser un Ayuntamiento transparente llegaban tarde. La interpretación 

simultánea a lengua de signos es una realidad en las  sesiones plenarias  de 
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instituciones nacionales y regionales pero también en la de muchas localidades como Alzira, 

Mérida, Ciudad Real, el Rosario, o tantas otras que han implementado este servicio en sus 

plenos municipales.

Además lo que han propuesto hoy desde Ciudadanos no supone un gran gasto 

para  este  Ayuntamiento.  Conllevará  unicamente  una  ampliación  de  los  servicios  para 

personas sordas de los que ya dispone el Ayuntamiento pero supondrá sin embargo, un 

amplio avance en los objetivos de transparencia, accesibilidad e inclusión. Por ello reitera el 

agradecimiento a quienes han votado a favor de esta iniciativa de Ciudadanos y manifestar 

de  nuevo  su  satisfacción  de  dar  soluciones  reales  a  los  problemas  diarios  de  los 

castellonenses.

Por último le gustaría decir a  Castelló en Moviment que revisen lo que para ellos 

es urgente, porque votaron en contra por no ser urgente de más recursos para luchar contra 

el acoso escolar como proponía Ciudadanos con la unidad de Policía Tutor y están viendo 

en prensa cada día  una situación realmente  preocupante  y  en alza  en las  aulas  de la 

Ciudad,  realidad  que  también  negó  el  Equipo  de  Gobierno.  Ahora  tampoco  consideran 

urgente  dar  soluciones  por  mínimas  que  sean  a  los  problemas  reales  y  diarios  de  las 

personas con discapacidad. Decían que ya deberían estar haciéndolo y que se aprobó. Ella 

no sabe si se aprobaría en la Asamblea de Podemos pero aquí en este Ayuntamiento que su 

grupo sepa no se ha aprobado ninguna iniciativa en este sentido.

Termina diciendo que agradece que se haya aprobado.

Seguidamente  interviene la  señora  Carrasco quien dice  que desde el  Grupo 

Municipal Popular han respaldado esta iniciativa que les parece muy acertada en aras a 

seguir  avanzando por  la  accesibilidad  y  también por  igualdad de  oportunidades  porque 

creen  que  supone  una  ampliación  de  los  servicios  que  ya  viene  prestando  este 

Ayuntamiento con la comunidad de las personas sordas. Le gustaría recordar y están de 

acuerdo con el  contenido de la  moción pero no con el  discurso de la  señora Gabarda, 

porque este Ayuntamiento tiene una intérprete de signos y esta mañana mismo ha estado 

hablando con ella. Paqui lleva trabajando con las personas sordas desde hace 40 años y es 

funcionaria desde hace 25. Por tanto quiere decir que es un servicio que ya se prestaba. 

Las personas sordas que querían venir a los plenos sólo tenían que ponerse en contacto 

con el Ayuntamiento pero no hacía falta hacer ninguna instancia sino simplemente incluso a 

través de un whatsapp podían requerir sus servicios.
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Es  una  iniciativa  loable  sobre  todo  para  las  personas  con 

discapacidad auditiva que les vayan a seguir desde casa; pero es verdad que las 

personas sordas que querían venir a los plenos tenían este servicio a su alcance. 

No obstante esta iniciativa creen que es acertada porque coincide en la misma 

sesión plenaria en que se van a aprobar una declaración institucional para apoyar 

el manifiesto que ha elaborado la Federación de Asociaciones para la Integración 

del Sordo en la Comunidad Valenciana, manifiesto de interesante lectura en el 

Día Internacional de las Personas Sordas que tuvo lugar el 24 de septiembre.

Como ya ha dicho una traducción simultanea en lenguaje de signos 

durante los plenos es muy útil sobre todo para las personas que quieran seguirles 

desde casa porque contar con un interprete es garantizar una difusión adaptada 

para el colectivo de las personas sordas para que puedan conocer de primera 

mano en directo y al mismo tiempo que el resto de vecinos los temas que aquí se 

debaten  y  puede  llegar  a  incentivar  su  participación  igual  que  la  de  otro 

castellonense.

Hoy con esta  iniciativa  han conseguido dar  más visibilidad  a  esta 

comunidad que como tantas otras merecen ser tenidas siempre en cuenta y no 

sólo en la celebración de su Día Internacional y a partir de esta moción estarán 

siempre visibles en todos los plenos municipales del Ayuntamiento de Castellón.

Finalmente interviene el señor López quien dice a la señora Carrasco 

que cuanto le cuesta escuchar la palabra servicio cuando se habla de derechos y 

sobre todo en la boca de la portavoz del Partido Popular. Pero espera que haya 

sido un fallo  de expresión y que realmente todos compartan el  objetivo de la 

moción.

Hoy han aprobado esta moción que pretende dar un paso más en la 

mejora de la  calidad de vida e integración de las personas con discapacidad 

auditiva en la Ciudad. Este Equipo de Gobierno tiene un compromiso firme para 

garantizar el acceso a todas y a todos siempre por igual, indistintamente de sean 

cuales sean sus capacidades. 

Su primer  compromiso como se  ha  dicho aquí  esta  tarde  con las 

personas  con  discapacidad  auditiva  fué  la  ampliación  en  la  plantilla  de  este 

Ayuntamiento de media jornada de un guía interprete que esperan que en los 

próximos meses se incorpore a esta plantilla y que por desgracia hasta ahora ha 
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sido imposible esta incorporación porque ni existía bolsa ni ha podido salir ese proceso de 

contratación pública. Su compromiso continua con el  que se está desarrollando en este 

momento desde la Concejalía de Modernización por el señor García facilitando el acceso a 

las  herramientas  informáticas  como la  propia  página  web del  Ayuntamiento  y  que  está 

seguro que en los próximos meses será mucho más accesible de lo que es hoy.

Como  comenta  la  moción  queda  mucho  camino  por  recorrer  y  no  pueden 

conformarse  simplemente  con  aprobar  esta  moción  que  pretende  adaptar  las  sesiones 

plenarias con la incorporación de la lengua de signos para que puedan ser seguidas por las 

vecinas y vecinos que lo ven desde sus casas. También ven esta moción incompleta aunque 

la han votado a favor porque la comparten al 100 por 100 pero está incompleta ya que estas 

iniciativas deben recoger todas las necesidades del colectivo de personas con discapacidad 

auditiva. El Equipo de Gobierno da un paso más y por ese motivo están ya trabajando con 

todos los colectivos que representan a las personas con esta discapacidad auditiva como 

son  las  personas  sordas,  las  personas  sordociegas  y  aquellas  personas  que  pueden 

acceder al lenguaje oral gracias a los implantes cocleares y a otras prótesis auditivas, como 

la implantación de bucles magnéticos, la subtitulación o los equipos de frecuencia modular 

que les permite a estas personas con implantes poder acceder de una forma mucho más 

fácil  a  interpretar  las  palabras que aquí  todos y todas dicen,  tal  y  como recogen en la 

declaración institucional que hoy se aprobará en el seno del consenso de todos los grupos 

políticos porque solo el reconocimiento de las diferentes capacidades auditivas les permitirá 

adoptar medidas indispensables para integrar desde la igualdad a todos y a todas en una 

sociedad cada vez más madura de progreso.

PUNTO 15º.- DESPACHO EXTRAORDINARIO.- MOCIÓ DEL GRUP POPULAR 

PERQUÈ  L'AJUNTAMENT  DE  CASTELLÓ  CONTINUE  AMB  LA  IMPLANTACIÓ  DE 

CAMINS ESCOLARS.

Es dóna lectura en extracte d'una moció del Grup Popular, que proposa l'adopció 

del següent acord:

“L'experiència  "Camins  Escolars  Segurs"  va  ser  una  iniciativa  impulsada  pel 

Partit Popular, amb l'objectiu d'educar en més seguretat en el camí al col·legi, en la creació 

d'un major sentiment de comunitat, a aprendre a caminar per la ciutat, a reduir el trànsit i la 

contaminació i a promoure una major activitat física com a hàbit saludable, sent pioner el 

col·legi Carles Salvador i a fi de fer-la extensible a la resta de col·legis de la capital de la 

Plana.
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A més, per a aconseguir oferir als xiquets i xiquetes més seguretat en 

el seu camí diari d'anada o tornada al col·legi es promou una millor senyalització 

dels recorreguts, encreuaments o incidències del trànsit a què han d'estar més 

atents. Estes accions també incidixen de manera directa en més autonomia dels 

escolars a l'hora de realitzar estos desplaçaments. 

La  iniciativa  ha  arribat  també als  entorns  del  CEIP Carles  Selma, 

Sensal i Isidoro Andrés Villarroya, a través de la senyalització, tant vertical, amb 

panells informatius, com horitzontal, en les voreres i semàfors amb indicadors de 

temps per a creuar correctament.

Considerem que esta iniciativa, que incidix en la prevenció i seguretat 

dels  menors,  ha  de  continuar  implantant-se  fins  a  arribar  a  tots  els  centres 

escolars de la capital, fomentant, a més, el voluntariat d'acompanyament des dels 

punts  de  trobada  fins  als  centres  escolars,  promovent  un  compromís  de 

participació dels adults amb els centres i, en general, amb tota la Comunitat.

Pensem que és el moment de donar un nou impuls a la creació de 

"Camins Escolars Segurs".

Per  tot  allò anterior  exposat,  proposem  al  Ple  de  l'Ajuntament  de 

Castelló l'adopció de l'acord següent: 

Instar  a  l'òrgan  municipal  competent  què  done  continuïtat  a  la 

iniciativa "Camins Escolars Segurs", col·laborant en la creació de noves rutes d

´este tipus en els col·legis de la capital de la Plana que encara no en disposen i 

fomente el voluntariat d'acompanyament escolar des dels punts de trobada fins 

als centres escolars.”

No  havent  sol·licitat  la  paraula  cap  membre  de  la  Corporació,  la 

Presidència indica que procedix passar a la votació de la moció. Celebrada la 

votació, resulta que voten a favor les senyores Alcaldessa, Brancal, Carrasco  i 

España,  senyor  Feliu,  senyora  Gabarda,  senyors García,  Guillamón,  López, 

Lorenzo, Moliner,  Paduraru, Pérez  i Porcar,  senyores Pradas, Puerta,  Ribera i 

Ruiz,  senyors Sales  i Simó, senyora Usó  i senyors Vidal  i Zamora  i voten en 

contra la senyora Beltrán, el senyor del Señor, la senyora Peñalver  i el senyor 

Vallejo. 

Per consegüent, per vint-i-trés vots a favor i quatre vots en contra, la 

senyora Presidenta declara aprovada la moció presentada pel Grup Popular.
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Seguidament com a explicació de vot intervé el senyor del Señor, que diu el 

següent:

“Cal veure com ens afecta el canvi climàtic perquè vindre ací a escoltar al Partit 

Popular,  al  senyor  Pérez  Macián,  defensant  la  negociació  col·lectiva,  quan  se  l'han 

carregada a nivell estatal i l'han pervertida insistentment  a esta mateixa Casa; però “yo lo 

digo y si cuela, cuela y si no, pues eso...”

Abans d'explicar per què Castelló en Moviment hem votat no a esta moció, sí 

que vull recordar que nosaltres estem a favor de crear una xarxa de camins escolars i ho dic 

perquè ara sembla que aquells que estan a favor de les coses bones són els mateixos que 

buiden de contingut estes bones coses per a convertir-les en simples titulars amb la única 

intenció de fer propaganda partidista, que és el que està fent ara el Partit Popular.

El Partit Popular i Compromís van presentar una moció conjunta el 2013 a favor 

de crear camins escolars segurs.  La moció estava molt  bé però ja saben que nosaltres 

haguérem preferit i haguérem apostat perquè fóra una proposició, perquè tot i ser una moció 

d'urgència allò va costar molt de posar en marxa i quan va arribar allò no va passar de ser el 

que deia abans, un simple titular, una sola escola, el Carles Salvador, es va incorporar al 

projecte i s'hi va incorporar d'aquelles maneres. La moció instava a implicar les associacions 

de mares i pares, comerciants, associacions veïnals, agents socials i cossos de seguretat 

de Castelló per tal d'implantar camins escolars segurs de forma gradual.

Fins ací, tot bé, però què és el que ha passat, què és el que tenim actualment? 

La traducció d'aquesta moció no ha passat de la col·locació d'uns pocs senyals als carrers. 

Absolutament res més se n'ha fet i ací rau el problema: que la moció que avui presenta el 

Partit  Popular  per la  via de la  urgència insta a continuar en esta iniciativa que ells  van 

començar i que s'ha demostrat que és absolutament insuficient i no podem donar el sí a una 

cosa que no funciona. Si el que es vol és impulsar els desplaçaments actius i autònoms de 

xiquets i xiquetes als col·legis, bàsicament el que hem de fer és creure-s'ho, ens ho hem de 

creure, cal fer alguna cosa més que fer una declaració d'intencions, per exemple establir un 

projecte que marque objectius i accions concretes, que és el que no s'ha estat fent.

Per  a triar  els  itineraris  de traçat  senzill  que permeten el  desplaçament  més 

segur a peu o en bicicleta de xiquets i xiquetes, hem de conèixer la realitat de partida i molt  

ens  temem  que  esta  realitat  es  desconeix  absolutament.  No  estem  d'acord  a donar 

continuïtat al que venia fent l'anterior govern del Partit Popular perquè això seria condemnar 

aquesta iniciativa al fracàs. Només hem de veure la quantitat de cotxes aparcats en doble 

fila que es concentren en els col·legis actualment on suposadament s'ha implementat la 
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iniciativa,  sols  cal  passejar-se  per  allí  a  l'hora  d'entrada  o  eixida  de  l'escola. 

Creiem que és necessari prendre-s'ho seriosament o no deixarà de ser un cant 

de sirena més. Caldrà, per exemple, fer un estudi de l'entorn, del trànsit, dels 

carrers,  de  les  voreres...  valorar  la  mobilitat  i  l'accessibilitat,  les  distàncies 

recorregudes,  identificar  de  forma  objectiva  els  punts  perillosos  i  els  millors 

carrers per a desplaçar-se.

L'elaboració  dels  itineraris  haurà  d'anar  més  enllà  de  la  simple 

senyalització. Caldrà prendre mesures per a millorar el trànsit amb prohibicions 

temporals  perquè  prevalga  el  pas  de  vianants;  caldrà  regular  la  velocitat, 

gestionar els aparcaments, cal trencar el cercle viciós, que és el que tenim ara i 

que suposa que la inseguretat que genera el mateix trànsit fa que els pares i 

mares porten els seus fills amb cotxe a les escoles generant més inseguretat i 

col·lapsant els carrers amb aparcaments en doble fila.

Els camins escolars, a més de ser segurs, han de ser útils però també 

utilitzats i això no s'aconsegueix només pintant un plànol de colorets però tampoc 

únicament  s'aconseguirà  amb  allò  que  acabe  de  denunciar,  amb  això  no 

s'aconseguirà gran cosa. Per això és necessari reconèixer els hàbits actuals dels 

escolars i les seues famílies i la realitat de partida i fer una priorització d'objectius. 

Per descomptat hem de fer una bona difusió d'aquest projecte i crear grups de 

treball, dissenyar i crear activitats didàctiques i la implicació de tota la ciutat amb 

el  camí  perquè es prenga coneixement  i  perquè es  gaudisca també d'aquest 

camí. Això és molt important i d'això no hi ha res i avui el que es vota és continuar 

fent això.

Si  volem  promocionar  la  mobilitat  activa  i  autònoma  en  els 

desplaçaments als centres escolars amb l'objectiu de intervenir a l'espai públic la 

percepció  col·lectiva  sobre  les  relacions  entre  la  ciutat  i  la  infantesa  i  en 

l'educació de xiquets i xiquetes per a fomentar la seua capacitat de descobriment 

de l'entorn més proper, si volem remoure els obstacles que limiten l'autonomia 

infantil  això sí,  senyor  Porcar,  li  demane i  anime que vaja més enllà  del  que 

proposa el Partit Popular. Seguir per eixe camí ens aboca al fracàs. Per això hem 

votat que no.”

Seguidamente interviene la señora Gabarda, quien dice que desde 

Ciudadanos han apoyado esta iniciativa de continuar implantando los caminos 
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escolares porque les parece una buena iniciativa importante para conseguir  una ciudad 

adaptada a las necesidades de todos los ciudadanos y que incide directamente en la calidad 

de vida de los castellonenses. De hecho, en su programa electoral aparece la consolidación 

de los caminos escolares para fomentar la autonomía de los niños y niñas y recobrar el 

hábito de ir andando a la escuela. Deben conseguir que los niños se desplacen de forma 

autónoma, sostenible y saludable; pero para ello se necesita dotar a los colegios de un 

entorno seguro liberando el tráfico de automóviles de  las proximidades de las escuelas, 

mejorando el transporte público urbano para que niños y padres puedan utilizarlo para ir 

hasta la escuela.

Propone que lean “la ciudad de los niños” de Francesco Tonucci, donde defiende 

que el objetivo de que los niños puedan nuevamente salir solos de casa y donde se realiza 

una reflexión que se debe asumir como administración. Si están hablando últimamente de la 

perspectiva de género a la hora de abordar no sólo políticas individuales sino también la 

elaboración de los presupuestos y el diseño de la ciudad, deben también repensar la Ciudad 

tomando al niño como parámetro. Solo una frase: “hasta ahora y especialmente las últimas 

décadas,  la  ciudad se ha pensado,  proyectado y evaluado tomando como parámetro el 

ciudadano  medio  que,  en  general  responde  a  las  características  de  adulto,  varón  y 

trabajador. De este modo, la ciudad ha prescindido de todos los ciudadanos no adultos, no 

varones y no trabajadores. La Administración tiene que descender hasta la altura de un niño 

para no perder a ninguno de los ciudadanos que representa.”

Precisamente esta publicación ha sido tomada como referencia por la DGT en 

su  campaña “paso  a  paso”,  que  es  la  que  se  dedica  a  los  caminos  escolares,  donde 

proponen un análisis a realizar por parte de la Administración para comprobar alrededor de 

los  colegios  que  no  sólo  haya  una  correcta  señalización,  sino  también  que  las  aceras 

permitan un tránsito peatonal seguro y fluido, que esté la zona correctamente alumbrada y 

que los pasos de cebra estén correctamente colocados y elevados, así como el mobiliario 

urbano del trayecto que sea el adecuado. Un caso de éxito de los caminos escolares es, por 

poner un ejemplo, la ciudad de Vic y para conseguir que lo sea también esta ciudad el 

Ayuntamiento no debe actuar de forma aislada y unilateral, sino que debe movilizar y buscar 

la implicación como indican estos estudios y los casos de éxito, de colegios, familias, policía, 

ancianos y comerciantes que colaboren realizando un sano control social sobre la seguridad 

del barrio y en concreto en el transcurso de ese recorrido hasta la escuela. Conseguir que 

los caminos escolares funcionen de verdad supone por tanto no sólo una iniciativa puntual 

de señalización del tráfico sino un cambio social en la Ciudad. El Equipo de Gobierno debe 
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tomarselo en serio y trabajar para crear las condiciones adecuadas para estos 

desplazamientos  de los  niños.  Esperan que así  sea y puedan conseguir  una 

ciudad para todos donde los niños puedan recuperar la calle.

A continuación interviene la señora España, quien dice lo siguiente:

“En primer lloc, senyora Puerta, la nostra és tan fluïda dins i fora del 

nostre partit, que ha sigut vosté la que no s'ha assabentat que havíem presentat 

la  proposició  al  fòrum que  tocava:  el  Consell  de  Comerç,  on  vam informar  i 

acordar amb tots els comerciants la seua presentació.

Dit  això,  ens  alegrem  que  Ciudadanos,  Compromís  i  el  Partit 

Socialista voten a favor aquesta moció del Grup Municipal Popular; però senyors 

del govern en la meua explicació de vot em permetran que els diga en primer lloc 

que reconèixer que no s'ha fet res en aquest tema no és un pecat, no passa res, 

no cal una esmena, sinó informar la ciutadania i les escoles per a fer-los partícips 

d'aquest projecte evitant la deixadesa i el desinterés. Si volem ser una vertadera 

ciutat educadora, ara que el 30 de novembre celebrem el Dia Internacional de les 

Ciutats Educadores, si volem ser una ciutat més integradora i més agradable per 

a viure, no es pot esperar i conformar-s'hi, s'ha d'actuar en primera instància des 

d'aquest  Ajuntament sent conseqüents amb el que tots els grups polítics vam 

votar al ple de juliol de 2013, davant la iniciativa de Compromís i el Partit Popular 

i que ara està paralitzada.

Recordem  ja  que  el  senyor  del  Señor  ha  estat  tant  de  temps  a 

Columbretes que no ho sap, que els primers centres a implantar camins escolars 

segurs amb aquesta iniciativa que es va encetar  en 2014, van estar el Carles 

Salvador, el Sensal, el Carles Selma i el Isidoro Andrés Villarroya amb una gran 

implicació  en  el  projecte  de  tota  la  comunitat  educativa  i  els  treballadors 

municipals als quals agraïm públicament de nou la seua predisposició i el seu 

treball.

Però la meta no era ni és quedar-se en aquests quatre centres sinó 

anar aplicant  la  campanya progressivament a la  resta de centres escolars de 

Castelló. Hem de caminar cap a la consecució d'un model de mobilitat sostenible, 

cap a una major autonomia i seguretat de xiquets i xiquetes, així com lluitar per 

combatre  els  problemes de sedentarisme i  obesitat  que s'estan donant  en la 

infància.  I  quan parlem de seguretat  cal  destacar que a Espanya moren més 
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xiquets per lesions que per la resta de malalties infantils i moltes d'aquestes es produeixen 

al carrer. Amb un tema de tal magnitud són necessàries activitats coordinades per mantenir 

un cert nivell d'èxit però per damunt de tot fa falta treball. Treball amb el  Consell  Escolar 

Municipal, els centres i les AMPA per replegar les seues inquietuds, treball amb les diferents 

àrees  municipals  encarregades  per  trobar  les  rutes  més  adients,  dotar-les  de  les 

infraestructures necessàries a la fi d'aconseguir esta major seguretat i promoure l'educació 

vial  i  treball  no  només  senyalitzant  els  recorreguts  sinó  revisant  i  mantenint  aquesta 

senyalització. En definitiva, implicar tots els agents socials i educatius de la nostra ciutat 

destacant  la  necessitat  de  sumar  voluntaris  que  acompanyen  els  escolars  per  la  ruta 

marcada,  comerços col·laboradors i veïns, mirant així la qualitat de vida dels ciutadans en 

general i de la infància en particular.

Esperem que aquest compromís que s'ha pres avui de reprendre una iniciativa 

paralitzada des de fa any i mig no espere ni un segon més. La seguretat és una prioritat.”

Finalment intervé el senyor Porcar, que diu el següent:

“El vot de l'Equip de Govern ha estat en positiu d'aquesta moció com no podia 

ser  d'altra  manera.  Els  camins  escolars,  de  fet,  eren  una  reivindicació  i  un  dels  pilars 

fonamentals dels programes de Compromís i també del Partit Socialista i també de fet com 

ha dit abans el senyor del Señor de Castelló en Moviment. De fet, així està reflectit al Pacte 

del Grau, una mesura que m'alegra que tots coincidim inclús qui no haja votat a favor. Veiem 

amb molt bons ulls i  va molt en la línia d'eixa ciutat educadora que ja estem construint. 

Volem una ciutat que siga més amable, on els desplaçaments es facen majoritàriament a 

peu, amb transport públic o en bicicleta i en eixe sentit treballem. Fa poc presentàvem de fet 

el projecte “a l'insti amb bici”, un projecte que tot just acaba de començar i que igual que els 

camins  escolars  pretén  que  els  alumnes  aprenguen  a  moure's  per  la  ciutat  de  forma 

autònoma i segura utilitzant els propis mitjans i evitant al màxim desplaçaments amb cotxe. 

També s'ha avançat molt des de l'àrea de mobilitat per la millora del transport públic.

Comentava la senyora España que no s'ha fet res i pot ser que la feina que s'ha 

anat fent no ha sigut del tot visible, no hem fet moltes fotos i potser algunes de les coses 

que hem anat avançant no hagen arribat totes les que ens haguera agradat a bon port; però 

dir que no hem fet res supose que potser no els venem suficient.

Coneixem les necessitats dels accessos, coneixem les problemàtiques que hi ha 

a les escoles i a les entrades i eixides. És cert, això existeix.  No pretenem fer-ho de la 

mateixa manera i de fet s'ha de canviar la metodologia, no val únicament a  posar quatre 
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senyals, ni  a fer quatre baixades. Evidentment la metodologia s'ha de canviar; 

però la moció la volíem votar a favor perquè va molt en el que nosaltres volem.

Valorem com deia abans la seua moció, reconeixem que potser ens 

cal un poc més de determinació en aquest sentit; però la veritat és que sí que 

s'ha  estat  treballant  des  del  primer  moment.  De  fet,  al setembre,  octubre  i 

novembre de 2015 van ser nombroses les reunions que vam tindre per potenciar 

els  camins  escolars  existents i  per  llançar-ne de nous,  primer  amb el  Carles 

Salvador  que  estava  més  constituït,  també  l'Isidoro  Andres,  amb  el  Sensal  i 

també amb l'escola  Jaume  I  i  tots  eixos xiquets  que  baixen  per  la  carretera 

Alcora. Per altra banda, en l'escola Illes Columbretes que és una de les escoles 

que té un entorn més degradat i que de fet amb el nou reasfaltatge que es farà en 

la carretera de davant ja està prevista una vorera perquè els xiquets i xiquetes del 

barri Sant Agustí-Sant Marc puguen vindre d'una manera més segura pel camí 

que anirà  al  costat  del  dipòsit  de  vehicles.  Inclús  també a  la  gent  del  Raval 

Universitari  que  van estar  proposant  i  vam estar  mirant  l'opció  que  quan  els 

xiquets havien de vindre de casa a les escoles Jaume I i Vicent Artero es poguera 

mirar  l'opció  de fer  algun  camí  escolar,  inclús  actualment  s'està  treballant  en 

l'escola del Pinar.

Però segurament no ho hem explicat o no ho hem venut de la millor 

manera  possible;  però  d'acord,  intensificarem  el  treball  perquè  vagen  eixint 

endavant aquests projectes conjuntament amb les escoles perquè nosaltres som 

un govern que escolta a tota la ciutadania. De fet, perquè els camins escolars 

funcionen de veritat  hem de partir  de la  voluntat  del  conjunt  de les comunes 

educatives, és a dir, per exemple, el camí escolar del Carles Salvador neix del 

treball i per l'empenta de la mateixa escola, perquè de fet els camins escolars 

requerixen una grandíssima implicació de tota la comunitat educativa, cal molt de 

treball i són conscients vostés de com de complicat és crear un camí escolar. Per 

tant, requerix temps i implicació de tota la comunitat educativa.

Així  que això,  des de l'Ajuntament  estem animant  que les escoles 

facen un pas endavant  treballant  colze a colze amb elles perquè en un futur 

puguem tindre molts més camins escolars i, per tant, trajectes més segurs per a 

accedir  als  centres  educatius  dins  d'aquesta  xarxa  que  pretenem  de  camins 

escolars.”
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PUNTO  16º.-  DESPACHO  EXTRAORDINARIO.-  MOCIÓN  DEL  GRUPO 

POPULAR INSTANDO AL EQUIPO DE GOBIERNO A REIVINDICAR PARA LA CIUDAD 

DE  CASTELLÓN  ANTE  LA  GENERALITAT  VALENCIANA,  LAS  INVERSIONES 

NECESARIAS DEJANDO DE DESTINAR PRESUPUESTO MUNICIPAL A LA EJECUCIÓN 

DE PROYECTOS Y OBRAS QUE CORRESPONDE COMPETENCIAL Y POLÍTICAMENTE 

ASUMIR AL GOBIERNO VALENCIANO.

Se  da lectura en extracto de una moción del Grupo Popular,  que propone la 

adopción del siguiente acuerdo:

“La  falta  de  reivindicación  del  actual  gobierno  municipal  con  la  Generalitat 

Valenciana, para que ésta asuma las inversiones en la ciudad que son de su competencia, 

ha costado ya a los castellonenses 4,2 millones de euros, por ahora.

De  la  misma  manera  que  al  ciudadano  se  le  exige  que  cumpla  con  sus 

obligaciones en materia tributaria, las administraciones públicas deben dar ejemplo y asumir 

los costes de aquellas actuaciones necesarias para la ciudad de Castellón, que dependan 

competencial y políticamente del organismo autonómico o local en cada caso.

Es intolerable que otra administración, en este caso la local, asuma con fondos o 

recursos propios aquello que es de competencia autonómica, como se ha hecho en dos 

claros ejemplos, por mencionar sólo algunos. El primero de ellos hace referencia a la última 

fase de rehabilitación del Castell Vell, que asciende a 600.000euros y que saldrán de las 

arcas  públicas  municipales,  cuando  deberían  venir  del  presupuesto  autonómico.  Y,  el 

segundo de los ejemplos es la consolidación de las obras de la Villa Romana de Vinamargo 

(149.995 euros), que debería haber sido ejecutado con la financiación del Consell, y no con 

el presupuesto municipal.

Teniendo en cuenta que se acaba de hacer pública la propuesta del presupuesto 

de la  Generalitat  Valenciana y Castellón  saldrá perjudicada con un recorte del  23% en 

inversión  para  nuestra  ciudad,  será  al  parecer  la  administración  local  la  que  asuma 

inversiones de competencia autonómica, si es que se hacen.

Este  gobierno municipal  no puede  ignorar  que  la  administración  local  ha de 

hacerse cargo de aquello que es de su competencia y que si se paga con dinero de los 

castellonenses lo que debería pagar la Generalitat Valenciana, se está privando a la ciudad 

y a sus vecinos de hacer realidad otros proyectos de competencia municipal que podrían 

materializarse más pronto que tarde, de no haber derivado dicho dinero a inversiones que 

corresponden a otros, en este caso a la Generalitat Valenciana.

Por  todo  lo  anterior,  proponemos  al  Pleno  del  Ayuntamiento  de  Castellón  la 

50



adopción del siguiente acuerdo: 

-Instar  al  equipo  de gobierno  a  que  mantenga  ante  la  Generalitat 

Valenciana una actitud reivindicativa constante de una financiación autonómica 

acorde a la que Castellón necesita y merece, hasta lograr que el Consell se haga 

cargo de las inversiones que son de su competencia en nuestra ciudad.

-Instar al equipo de gobierno local a que deje de destinar  recursos 

presupuestarios municipales para ejecutar proyectos y obras que corresponde 

competencial y políticamente asumir al gobierno valenciano con el presupuesto 

autonómico.”

Tras  la  lectura  de  la  moción  interviene  en  primer  lugar  la  señora 

Carrasco,  quien dice  que desde el  Grupo Municipal  Popular  han considerado 

necesario  traer  esta  moción  al  pleno  por  tres  razones:  porque  es  de justicia 

reclamar a la Generalitat una distribución equitativa de los recursos; porque es de 

justicia que la ciudad de Castellón reciba de la Administración Autonómica las 

inversiones necesarias  para  crecer  y  desarrollarse y  la  tercera  porque  es  de 

justicia que los castellonenses paguen lo mismo pero también reciban lo mismo 

que los valencianos y los alicantinos. Estas tres razones, que son tan simples y 

que son de justicia, no se están cumpliendo porque para el nuevo gobierno de la 

Generalitat de Puig y Oltra los castellonenses deben ser ciudadanos de segunda. 

Quieren hacer creer que Castellón es una capital de segunda con esa falta de 

inversión y pondrá algunos ejemplos.

Por  un  lado,  los  presupuestos  de  la  Generalitat  para  2017  van  a 

destinar 17 millones de euros para la línea 9 del Tram en Alicante y la inversión 

para el Tram en Castellón es de cero. Por otro lado, si se compara con Valencia 

ciudad los presupuestos contemplan casi cinco millones de euros para centros de 

salud y en Castellón es de 66.000 euros; cinco millones frente a 66.000 euros. La 

realidad es que los castellonenses tienen que pagar del bolsillo por un importe 

total  de  4'2  millones  de  euros  que  se  están  sufragando  con  dinero  del 

Ayuntamiento  cuando  debería  ser  la  Generalitat  Valenciana  quien  las  pagara 

porque se trata de obras de competencia autonómica, como las obras de reforma 

de los colegios, la rehabilitación del Castell Vell, o las obras de la Villa romana de 

Vinamargo y así un largo etcétera hasta sumar 4'2 millones de euros; millones 

que la señora Alcaldesa no reclama al  señor Puig y que pagan todos por su 

conformismo, por su falta de reivindicación y por su nulo peso político a nivel 
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regional. 4'2 millones de euros a los que sumar el recorte de otros 3'3 millones de inversión 

en los presupuestos de la Generalitat para 2017 porque las cuentas autonómicas para 2017 

son una bofetada para los castellonenses.

Son  los  presupuestos  de  los  recortes,  de  la  ausencia  de  proyectos  y  de  la 

marginación con respecto a Valencia y a Alicante. Empezando por los recortes, le gustaría 

que  se  supiera  que  las  inversiones  se  reducen  un  23  por  100  con  respecto  a  los 

presupuestos del año anterior. Así si en las anteriores cuentas habían reflejados un total de 

14 millones de euros, éstas suman 10.760, un 23 por 100 menos y eso siendo benevolentes 

porque en esos diez millones de euros, aprovechando que la ciudad se llama igual que la 

provincia hay incluidos 7'2 millones para la conservación y mantenimiento de carreteras, 

para algo que debería ser normal. Por tanto, si a esos diez millones les quitan los 7'2 para 

carreteras,  quedan  unos  tristes  y  pobres  tres  millones  de  euros  de  inversión  de  la 

Generalitat Valenciana para la ciudad.

Unos presupuestos en los que no hay proyectos de futuro, ni ideas ni  visión 

porque muchas de las líneas se repiten porque no se han ejecutado.  Es dinero que ha 

perdido Castellón. Muchas se quedan muy cortas y otras ni siquiera aparecen. Y entre los 

proyectos que encuentran otra vez vueltos a presupuestar son, por ejemplo, las obras de 

saneamiento de la Marjalería, que se vuelve a presupuestar por la misma cantidad, 400.000 

euros que en primer lugar es insuficiente y en segundo lugar se han perdido este año y se 

perdieron también el año pasado.

Respecto a las actuaciones que se quedan pendientes y cortas, está el centro 

de salud del Raval Universitari con 66.000 euros, que es una burla para los castellonenses 

porque el plan funcional para poder licitar es del 2014. Se lleva perdidos este año 150.000 

euros, el año anterior, 100.00 euros. Si no hubieran perdido y se hubiera licitado el proyecto, 

el centro de salud hoy sería na realidad y no dentro de tres años, como anunciaron ayer. En 

cuanto a las actuaciones que ni siquiera aparecen se encuentran por ejemplo la estación 

intermodal que todavía no ha oído pedir para la ciudad, la ronda noroeste o la línea 2 del  

Tram, como decía con los ramales hacia Benicasim, Burriana, Almazora o Vila-real. Pero es 

que el agravio no acaba aquí. 

Y  es  que  la  discriminación  también  la  sufren  en  temas  sociales.  La 

discriminación con respecto  a Valencia  y  Alicante se ve claramente  por  ejemplo  en los 

convenios para la integración de las personas inmigrantes, que se mantienen y aumentan 

en Valencia y Alicante y sin embargo excluyen a Castellón. En definitiva si se suman los 4'2 

millones de euros de las obras que se pagan desde aquí y que le correspondería pagar a la 
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Generalitat y los 3'3 millones de euros de recorte en estos presupuestos, les da 

una cifra de siete millones y medio de tijeretazo a todos los castellonenses.

Es decir, si se hacen cuentas, resulta que el gobierno de Puig y Oltra 

ha  saldado  la  deuda  de  la  Generalitat,  esa  frase  tan  manida  que  tiene  la 

Alcaldesa que el gobierno de Puig y Oltra han saldado la deuda... si hacen estas 

cuentas el gobierno de Puig y Oltra les deberían como mínimo siete millones y 

medio de euros a los castellonenses.

Así  que  para  terminar  solo  quiere  decir  a  la  Alcaldesa  que  tenga 

coraje  y  que  reclame  para  Castellón  lo  que  es  de  justicia,  aunque  con  su 

actuación votando a favor de los despidos en el Hospital Provincial les dejó hace 

poco muy claro que para ella están por encima los intereses de su partido que los 

de los castellonenses.

Seguidamente interviene el señor Vidal, quien dice que son muchas 

las inversiones que el Consell tiene pendientes en Castellón y además en julio 

aún faltaba por saldar 2'2 millones de euros. Si la Comunidad está infrafinanciada 

por  parte  del  Gobierno de España,  Castellón  también lo  está por  el  Consell, 

puesto que el Consell tan solo invierte en las comarcas de Castellón en licitación 

de obra pública 6 de cada 100 euros, el 6 por 100. Eso es vergonzoso, es tener 

la cara muy dura y después explicará el porqué.

Mientras que la inversión del Consell cae un 42 por 100 el último año 

en la Comunidad, en el caso de la Provincia de Castellón el desplome se duplica 

hasta  alcanzar  un  porcentaje  del  88  por  100,  según  los  últimos  datos  de  la 

publicación  mensual  de  la  Asociación  de  Empresas  constructoras  y 

concesionarias de infraestructuras.

Castellón es por tanto de las tres provincias, la más castigada en la 

materia ya  que pasa de una licitación en obra pública de 39'166 millones de 

euros de enero a septiembre de 2015, a 4'523, lo que supone un retroceso del 88 

por 100 y la ciudad de Castellón es el reflejo de la provincia. Así que pide que 

sean  más  reivindicativos  y  hagan  que  esta  situación  cambie  porque  es  una 

vergüenza que Castellón esté olvidada.

“Quan a vosté la  va nomenar  Alcaldessa el  poble  de Castelló  i  el 

famós Pacte del Grau, va dir una cosa que jo me la vaig creure i en el fons me la 

crec  encara,  Amparo.  Vosté  va  dir  jo  vaig  a  lluitar  per  Castelló,  vaig  a  ser 
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reivindicativa... Aleshores, face-ho i si és precís  ens anirem a Morella, que la meua dona és 

d'allí i jo sé per on va Ximo Puig i el ficarem de cap per avall a veure que li cau de les 

butxaques;  però  hem  de  fer-ho.  Ací  el  PP  va  fer  projectes  que  nosaltres  entenem 

sobredimensionats com va ser la maqueta de Calatrava i tal i això volíem que canviara però 

no canvia del tot. Ací esperem més inversió i sobretot més consideració per a una província i 

per a una ciutat i més atenció que ha sigut més aviat escasa. En el pressupost es reduïx la 

inversió en la província de Castelló en 46'6 milions, un 11 per 100 menys. Els retalla en 6 

milions respecte al 2015 i 10 respecte al 2014”.

Es una mala noticia; entienden la delicada situación de la Generalitat pero no por 

eso han de olvidarse de decir que estos presupuestos son muy irreales y que supondrán 

incumplimientos, más deudas y frustración para los valencianos en líneas generales y una 

decepción  para  los  castellonenses,  en  líneas  particulares.  Después  del  primer  año  de 

cortesía del nuevo Consell están en lo mismo, incumplimiento tras incumplimiento. A ver si al 

final será peor el remedio que la enfermedad.

A continuació intervé la senyora Ruiz, qui diu el següent:

“Ja el títol de la moció popular té tot el suc per a qüestionar-se si alguna vegada 

han llegit la Llei 4/98 del Patrimoni Valencià. En el mateix títol diuen literalment que no som 

reivindicatius,  que  ens  demanen  que  deixem  de  destinar  pressupostos  municipals  al 

patrimoni  castellonenc  i  afirmen  que  l'execució  dels  projectes  i  obres  pertany 

competencialment i políticament al govern valencià.

Començaré  parlant  de  l'última  afirmació,  eixa  que  diu  que  la  competència 

pertany al Govern valencià. De quina competència parlen, de la competència econòmica o 

de la legal?, competència com a capacitat econòmica? Perquè si és així vostés no s'han 

assabentat que les arques del Govern valencià han estat saquejades pels anteriors governs 

populars. No coneixen vostés el forat que han deixat? No sabem que la Generalitat devia, 

quan vam arribar al juny de 2015, a l'Ajuntament 8'8 milions d'euros de l'època del seu 

govern?

Fins avui la nova Generalitat ens ha tornat ja part d'eixe deute, més de 7 milions 

d'euros que vostés van ser incapaços de reivindicar. Encara tenen la barra d'acusar-nos a 

nosaltres de poc reivindicatius, acusar-nos a nosaltres del que vostés no van fer? Ara bé. Si 

la competència de la qual parlen vostés és la competència legal, clarament no s'han llegit la 

llei.   D'acord amb l'article  18 diu molt  clarament  que els  propietaris  i  els  posseïdors de 
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qualsevol  títol  de  bé inclòs a  l'inventari  general  del  Patrimoni  Valencià,  estan 

obligats a conservar-los i a mantenir la integritat i el seu valor cultural.

Sap qui és el titular de les escoles, del Planetari, de la Biblioteca, de 

l'Arxiu Municipal,  de les Ermites, de les instal·lacions esportives, del Fadrí, del 

Castell  Vell  i  de les runes per exemple de Vinamargo? Jo crec que sí que ho 

saben, el propietari és l'Ajuntament de Castelló. És l'Ajuntament qui té l'obligació 

de preservar, conservar i mantenir la integritat del seu valor.

Amb  la  ciutat  de  Castelló  vostés  mai  han  complit  amb  la  seua 

obligació patrimonial, no han apostat mai ni per la Cultura ni pel Patrimoni i ho ha 

fet absolutament tot la Generalitat i la Diputació de Castelló, eixa Generalitat que 

devia  a  este  govern  més  de  nou  milions  d'euros.  Des  de  2010  va  ser  la 

Generalitat  la que invertia obres a les escoles i  vostés res, que era la nostra 

obligació. Clarament volien devaluar l'escola pública. Saben què? Només en el 

forat que van fer en CIEGSA en eixos 1.130 milions d'euros de sobrecost de la 

construcció de 400 col·legis, tindríem les escoles millors del món i no caldria que 

invertírem ara.

Les ermites i  el  Fadrí,  que per  cert,  se'l  van deixar a mitges.  Les 

pistes  esportives  del  Gaetà  Huguet,  on  vam  haver d'invertir amb caràcter  de 

urgència més de 175.000 euros per a poder desenvolupar el campionat només 

arribar al govern. Totes eixes inversions que va fer la Generalitat pertanyien a 

obligacions pròpies de l'Ajuntament. Més compromís que vostés amb el Patrimoni 

Municipal no ha tingut mai ningú abans. També podríem parlar de dependències 

que durant tots els seus governs mai han tingut ni un sol cèntim d'inversió com 

per exemple el Planetari de Castelló, unes dependències que estan actualment 

en un estat lamentable.

Però anem als exemples patrimonials històrics dels quals parlen en la 

seua moció. Al Castell Vell van fer només tres inversions els anys 88, 89 i 90 

abans dels governs populars. Les tres inversions van ser a càrrec de les arques 

municipals. Una vegada entren vostés a governar han de passar tretze anys per 

redactar  el  Pla Director  del  Castell  Vell  i  al  2014 consta un paper  signat  per 

l'alcalde  Bataller  on diu  que són 845.552  euros  per  a  fer  la  consolidació  del 

Castell Vell i segons ell s'havia de pagar 126.000 euros per part de l'Ajuntament, 

169.000 per part  de la Generalitat  i  600.000 per part  del Ministeri de Foment, 

subvenció que mai va poder arribar.
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La Generalitat esta profundament saquejada. Si no acabem les obres passarà 

com el que va passar gràcies a vostés en el Segon Molí, on es van invertir 240.000 euros de 

diners públics, ho van deixar perdre només per acabar l'obra de 60.000 i actualment hi ha 

una despesa per acabar-ho i  posar-ho en valor d'uns altres 200.000 euros. Això és el que 

passa si no s'invertix en el Patrimoni. O parlem per exemple de la vila romana. Va ser l'any 

2009 quan es troben les ruïnes de la vila romana. Jo imagine que vostés ho coneixeran. Té 

un retall de premsa on es veu al Vicealcalde, senyor Moliner, acompanyat pel regidor de 

Cultura el senyor Miguel Angel Mulet i afirma al final del text “la intención del Ayuntamiento 

de Casellón es preservar al máximo todo el material arqueológico que se encuentra en la 

zona”. Sap quants diners s'han invertit en la Vila Romana des del 2009 fins a hores d'ara?, 

zero euros; una vila romana que està a la intempèrie i tots els dies i cada vegada que plou, i 

cada vegada que fa fred i cada vegada que fa calor això es queda cada vegada pitjor. Si no 

intervenim allí, ningú podrà visitar eixes ruïnes romanes. 

Senyores i senyors vostés imagine que ja sabran el nostre vot. Ens demanen 

que deixem de destinar pressupost municipal al patrimoni castellonenc. Estem fent el que 

vostés deien i no feien, no van complir amb la seua obligació. Si les obres que ara es duran 

a terme a Vinamargo, a la façana de l'Ajuntament o al Castell Vell ja les hagueren fet vostés, 

nosaltres no  hauríem  d'estar invertint diners. No ens estranya que presenten vostés una 

moció com aquesta, que l' abandonament del patrimoni i la falta de l'interés per la Cultura és 

la marca dels vostres governs.”

Seguidamente interviene la señora Carrasco quien dice a la señora Ruiz que 

jamás han dicho que no destinen dinero al Patrimonio municipal; lo que les piden es que no 

destinen recursos de los castellonenses a obras que son competencia de la Generalitat y 

solo  va  a  poner  un  ejemplo  para  no  ahondar  y  no  comerse  el  tiempo  de  la  segunda 

intervención  y es que en los colegios que ha citado todos los años se invertía más de 

300.000  euros  en  mantenimiento  porque  las  obras  son  competencias  de  la  Generalitat 

Valenciana.

También le  gustaría  citar  una  frase:  “El  anteproyecto  de presupuestos  de la 

Generalitat  anunciado  por  el  Consell  no  contempla  las  inversiones  necesarias.  Los 

castellonenses pagamos nuestros impuestos y tenemos derecho a recibir un trato digno por 

parte de las administraciones públicas” Esta frase no es suya. La dijo la señora Alcaldesa el 

jueves  13  de  noviembre  de  2014  refiriéndose  a  un  presupuesto  autonómico  que 

contemplaba 14 millones y medio de euros de inversiones para la ciudad de Castellón. Hoy, 
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24 de noviembre de 2016, ella dice lo mismo pero con una diferencia: hoy hablan 

de 10'7 millones de euros,  cuatro millones de euros menos de los que había 

presupuestado entonces.

Tampoco  deben  salir  con  lo  del  pago  de  la  deuda  porque  la 

Generalitat de Ximo Puig ha podido pagar lo que debía gracias al famoso FLA a 

los doce mil  millones de euros del  Fondo de Liquidez Autonómica que le  ha 

proporcionado un gobierno Popular, el de Mariano Rajoy en este año y medio que 

lleva gobernando. Por tanto, es muy fácil hacer el silogismo: si el Gobierno paga 

a  la  Generalitat  y  la  Generalitat  paga  al  Ayuntamiento,  al  final  ¿quien  está 

pagando al Ayuntamiento?

Y no se han olvidado de la inversión que aparece en los presupuestos 

con la que se van a rehabilitar 34 viviendas sociales en la calle Santa Cruz de 

Tenerife, cosa que les parece muy bien para dotar de soluciones ocupacionales a 

la gente que peor lo está pasando; pero es que ese millón doscientos mil euros 

del que saca pecho la señora Alcaldesa forma parte de una línea concreta que es 

de financiación de entidades locales en materia de Servicios Sociales y, por tanto, 

es dinero que en virtud del concierto entre la Generalitat y el Ayuntamiento se 

transfiere todos los años para distintas actuaciones. No es una inversión nueva. 

Tampoco se han olvidado de la reforma del Hospital General, aunque ¿reformar 

los  edificios  públicos  o  mantener  los  edificios  públicos,  se  considera  una 

inversión? Porque ella diría que es lo normal y lo necesario, igual que el grueso 

de la inversión que se lo llevan las carreteras con 7'2 millones de euros. Esa es la 

realidad y la señora Marco no la puede ignorar. Lo que dicen es que si se paga 

con dinero de los castellonenses lo que debería pagar la Generalitat,  se está 

privando a la ciudad de hacer otros proyectos que son de competencia municipal.

Termina diciendo que Castellón merece más y el Ayuntamiento ha de 

exigirlo con toda la fuerza política al gobierno valenciano y esa frase tampoco es 

suya  sino  lo  dijo  la  actual  Alcaldesa  en 2014  y  le  pide  que  predique  con  el 

ejemplo.

A continuación interviene el señor Vidal quien dice que Conselleria 

dijo que no pagaba el autobús para el Raval Universitario y el Ayuntamiento lo 

está pagando y van a asumir el coste del servicio. Reducen a profesionales del 

Hospital Provincial y aquí se pega la “cabotá”, la UJI está infrafinanciada i desde 
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aquí se intenta suplir destinando a gasto corriente de la Universidad, que es muy fuerte, la 

asignación  que  ésta  ya  tenía  concedida  para  equipamiento  del  edificio  de  Huertos 

Hogueros. ¡Es increíble! No se plantan tampoco con la intermodal para que de una vez por 

todas la  Consellería y  el  Gobierno entiendan que la  opción coherente y  acertada es la 

ubicación en Castellón.

Al  final  los  castellonenses  están haciendo doble  esfuerzo  económico porque 

pagan para que la Generalidad invierta en otra parte y luego aquí se tenga que suplir sus 

carencias con el dinero de esta Casa y eso no puede ser. Y si que es cierto que han salido 

mucho en prensa celebrando las palabras del compromiso del Consell para esta ciudad; 

pero los castellonenses no quieren palabras ni promesas, quieren realidades y resultados.

A la señora Carrasco desea hacerle un comentario respetuoso. Si el Gobierno 

central paga a la Generalitat y la Generalitat paga al Ayuntamiento está pagando España y 

los españoles, porque el gobierno central recauda dinero de España y de los españoles y 

supone que nadie se molestará por decir España y españoles.

Finalmente interviene la señora Ruiz, quien dice lo siguiente:

“Senyor  Vidal,  perquè la  Generalitat  Valenciana  pose un autobús perquè els 

xiquets vagen a escola hi ha uns requisits i un d'ells és que estiguen a una distància de tres 

o més quilòmetres i no és el cas dels xiquets del Raval Universitari. Per això com que no és 

un dels requisits de la Generalitat Valenciana com a proposta d'una moció que ací es va 

aprovar, el regidor va dir que ho estudiaria, ho està fent i es farà. No és competència de la 

Generalitat.

Per  altra  banda  diu  que  nosaltres  estem  assumint  competències  de  la 

Generalitat.  Aleshores,  la  Diputació  de  València  té  en  els  seus  pressuposts  72  milions 

d'euros per a obres de les escoles de la seua província. Quants euros ha ficat la Diputació 

de Castelló? Zero.

Com s'explica la inversió de més de dos milions d'euros en una maqueta que 

van amagar en el Patronat d'Esports? Eixes són les inversions que vostés feien i a nosaltres 

ara què ens estan reprotxant?

És molt senzill. Nosaltres sí que som reivindicatius, això ho diu vosté que no ho 

som. Li vaig a ensenyar que ací tinc un correu electrònic enviat al diputat de Cultura, senyor 

Vicent Sales, demanant-li  per favor que ens donara servei arqueològic perquè les ruïnes 

romanes no seguiren desfent-se com ho feien. La seua resposta va ser el mateix dia, l'1 de 

febrer. Va ser que parlaria i la mantindria informada. I no li va dir res. L'11 de juliol ella li 
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envia una carta certificada demanant-li exactament el mateix i a més ajuda dels 

seus serveis per a netejar i restaurar les monedes que en 2009 vostés van trobar 

en les ruïnes romanes que mai van invertir cap cèntim. Sap quina ha sigut la 

resposta del senyor Sales a dia d'avui? Encara no res.

No poden dir que no som reivindicatius. No puc entendre com poden 

dir-ho  quan  tenen  companys  a  qui estem  fent-los  reivindicacions  i  no  ens 

escolten.  No  podem  entendre  esta  moció  i  que  no  ens  facen  cas  quan 

reivindiquem.”

Finalizadas  las  intervenciones,  la  Presidencia  indica  que  procede 

pasar a la votación de la moción. Celebrada la misma, resulta que votan a favor 

las  señoras  Carrasco  y  España,  señor  Feliu,  señora  Gabarda,  señores 

Guillamón, Moliner, Paduraru y Pérez, señora Pradas y señores Sales, Vidal y 

Zamora y votan en contra las señoras Alcaldesa, Beltrán y Brancal, señores del 

Señor, García, López y Lorenzo, señora Peñalver, señor Porcar, señoras Puerta, 

Ribera y Ruiz, señor Simó, señora Usó y señor Vallejo 

Por consiguiente, por doce votos a favor y quince votos en contra, la 

señora  Presidenta declara  desestimada  la  moción  del  Grupo  Popular 

anteriormente transcrita.

Después de la votación, como explicación de voto interviene el señor 

del Señor, quien dice lo siguiente:

“Quina  mania  en  les  Columbretes,  senyora  España.  Nosaltres  a 

Columbretes teníem internet, teníem tele i així vam ser coneixedors de la Gürtel, 

la Taula, el Brugal i també dels impagaments de la Generalitat.

Castelló  en  Moviment  hem  votat  que  no  a  aquesta  moció  no 

únicament  perquè  no  estem  disposades  a  donar  ales  al  cinisme  que  ja  és 

patològic i  que exhibix el Partit  Popular en la majoria de les seues propostes. 

Però no em diran que no té “güasa” la cosa. La moció, que tot siga de pas, és 

una declaració institucional en tota regla que el Partit Popular ens ha colat per la 

porta falsa de la Junta de Portaveus, demana que l'Ajuntament deixe de destinar 

recursos pressupostaris per a projectes i obres que correspondria dur a terme a 

la  Generalitat  i  per  a  això  utilitza  la  senyora  Carrasco  exactament  el  mateix 

argument  i  les  mateixes  paraules  que  estan  utilitzant  a  Alacant  i  a  València. 
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Revisen un poquet els arguments perquè estan dient el mateix.

Però  fent  repàs  del  que  està  passant,  en 2010  la  falta  de  liquidesa  de  la 

Generalitat obligava l'Ajuntament a augmentar el seu endeutament per a poder acabar el 

Palau  de  la  Festa  ja  que  el  Consell  duia  dos  anys  sense  aportar  els  diners  que  li 

corresponia.  Això,  malgrat  reconèixer  Alberto  Fabra,  aleshores  alcalde,  que  desconeixia 

quan  arribarien  els  fons  autonòmics.  La  prioritat,  això  sí,  era  inaugurar  abans  de  les 

eleccions un dels projectes estrella del Partit Popular costara el que costara, tot i que la 

situació d'emergència social que patia la ciutat era molt greu. Alberto Fabra va sol·licitar un 

crèdit extraordinari de 3 milions d'euros per a garantir els pagaments a la constructora del 

Palau, Becsa, deixant el deute municipal per sobre dels 100 milions d'euros. El préstec que 

va haver de demanar Gumsa per a sufragar, entre altres coses, els estudis previs del Tram 

en la zona centre va ser d'1 milió d'euros, també en el Tram la Generalitat va ser morosa.

En 2013 el deute de la Generalitat amb l'Ajuntament era de 10'13 milions d'euros 

gràcies a l'impagament del Palau, la Ciutat de l'Esport, la  ronda Nord, la remodelació del 

Gaetà Huguet o les subvencions impagades en 2007,  que vostés no parlen d'això però 

queden  5'7  milions  d'euros  que  haurien  d'haver  anat  destinats  a  programes  socials  i 

ocupació. Tot això mentre el Partit Popular seguia apostant per la política dels desastrosos 

grans esdeveniments i megaprojectes.

Així arribem a l'inici d'aquesta legislatura amb un deute heretat de 115 milions 

d'euros, dels quals 8'8 eren pendents de pagament per part de la Generalitat. Actualment, el 

deute de la Generalitat pels conceptes abans esmentats s'han vist reduïts sensiblement al 

voltant de 2 milions d'euros, més o menys, a més d'haver-se reduït el deute tributari que 

mantenia la Generalitat amb el nostre Ajuntament per no pagar aquests impostos que els 

pertocava, per exemple de l'IBI.

Volem donar un marge de confiança perquè aquesta tendència acabe sent una 

realitat i acabar amb la deixadesa que ens tenia acostumats l'anterior govern, amb el qual la 

Generalitat cada vegada els devia més diners. Això sí, on la Generalitat no ens va fallar mai 

va  ser  en  el  pagament  del  2'7  milions  d'euros  abonats  a  Calatrava  religiosament  en 

concepte de redacció del Pla Director,  avantprojecte vaja, d'aquella famosa maqueta del 

Centre de Convencions.

El Partit  Popular va deixar la Generalitat en fallida, amb un deute de més de 

43.000 milions d'euros, un 41 per 100 del PIB del País Valencià i vostés que ací diuen una 

cosa i a Madrid fan la contrària, res han fet per exigir els més de 16.000 milions d'euros de 

deute històric que l'Estat té amb el País Valencià. Entenem que la Generalitat ha de pagar el 
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que li  pertoca; però primer han de tapar el forat que va deixar Alberto Fabra, 

després president, i creiem que l'actual Consell està en el camí. A més, creiem 

que  l'aportació del fons de cooperació municipal de la Generalitat va en via de 

millorar este finançament.

Per  cert,  senyora  Carrasco  i  senyors  de  Ciudadanos,  vostés 

únicament parlen d'inversions quan parlen d'obres i sobres; però no parlen mai 

de  despesa  social,  per  exemple  no  fan  mai  esment  a  les  ajudes  a  la 

dependència, als llibres de text, etcètera. Això també són inversions.

Si volen vostés millorar el finançament de l'Ajuntament i avançar en la 

seua autonomia, diguen-li al senyor Moliner que deixe d'utilitzar els fons de la 

Diputació per a seguir repartint diners en funció dels seus interessos de partit.

I també podien agafar vostés l'AVE, eixe que hem d'anar a València 

per a poder anar a Madrid, per a dir-li a Montoro que deixe de seguir beneficiant 

els bancs a costa d'ofegar els municipis. Potser ací comencem a entendre-nos,”

Seguidamente la Presidencia responde al señor Vidal que en cuanto 

a lo de ser reivindicativa, lo es siempre. En la rueda de prensa que hicieron y 

aquí  están  de  testigos  los  medios  de  comunicación,  con  el  Conseller  de 

Economía cuando presentó los presupuestos de la Generalitat Valenciana para la 

provincia  de  Castellón,  cuando  ella  tomó  la  palabra  terminó  reivindicando  y 

exigiendo  que  no  fuera  papel  mojado  sino  que  en  un  año  hablaran  de  la 

ejecución real de los presupuestos de la Generalitat Valenciana.

Este equipo de gobierno es siempre reivindicativo y de hecho se bajó 

la deuda, la recibieron o heredaron con 8'8 millones y está en 1'7 millones, fruto 

de la reivindicación de este equipo y no es fruto de otras cosas porque lo fácil es 

dejar  la  deuda y no pagar.  Permanentemente cada uno de los  miembros del 

equipo de gobierno cuando están con un Conseller o Consellera reivindica las 

inversiones necesarias para la ciudad de Castellón como ha hecho esta misma 

mañana el señor Simó y ella misma en Valencia porque hay una mejora en el 

transporte en la ciudad de Castellón hacia la playa en verano, por la noche y en 

Magdalena y es fruto de su reivindicación. También las mejoras de los colegios 

son fruto de la reivindicación; las mejoras en cultura y la ciudad más viva; todo 

fruto de la reivindicación del equipo de gobierno.

Es verdad que les falta mucho y tienen que reivindicar mucho más y 
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no van a bajar la cara delante de nadie, ni de la Generalitat Valenciana ni del gobierno de 

España ni de la Diputación de Castellón. No lo harán jamás y seguirán reivindicando; pero 

es cierto y, el señor Vidal coincidirá con ella, que es difícil reivindicar cuando se encuentran 

con una Generalitat Valenciana con las arcas vacías y endeudada hasta las cejas.

A la señora Carrasco le indica que se alegra que se sume a esa frase que ella 

sigue manteniendo, pero con una diferencia y no la que ha dicho sino es que ni ellos no son 

ni los de Fórmula 1 ni los de Gürtel, ni los del IBEX, ni los de Imelsa, ni los de Púnica ni los 

de CIEGSA. Si no hubieran habido esos casos, seguramente la inversión en Castellón no 

sería  de  10  millones  de  euros  sino  de  mucho  más  de  14  millones  de  euros, 

lamentablemente.

PUNTO  17º.-  DESPACHO  EXTRAORDINARIO.-  DECLARACIÓ 

INSTITUCIONAL DEL GRUP CASTELLÓ EN MOVIMENT PERQUÈ  LA  CONSELLERIA 

D'HABITATGE,  OBRES  PÚBLIQUES  I  VERTEBRACIÓ  DEL  TERRITORI  ABONE 

MENSUALMENT LES AJUDES AUTONÒMIQUES AL LLOGUER.

Es  dóna  lectura  en  extracte  d'una  declaració  institucional  de  Castelló  en 

Moviment, que proposa l'adopció del següent acord:

“Segons l´Ordre 6/2016 de 19 de maig,  de la Conselleria d´Habitatge, Obres 

Públiques  i  Vertebració  del  Territori,  per  la  qual  s´aproven  les  bases  que  regulen  el 

Programa d´ajudes al lloguer i es convoquen les ajudes per a l´exercici 2016, la Generalitat, 

dins de la  seua estratègia  per  a possibilitar  l´accés i  el  gaudi  de l´habitatge a aquelles 

persones que més ho necessiten, ha anat prenent mesures per a implantar línies d´ajudes 

que donen resposta als diferents supòsits.

Dins d´aquesta línia d´acció, la Generalitat  ha acordat,  mitjançant un conveni 

amb l'Administració General de l´Estat en data 14 d´octubre de 2014, la inclusió entre les 

seues línies de subvenció,  d´un programa d´ajudes al  lloguer  d´habitatge.  El  denominat 

«Lloguer Solidari».

El Pla estatal referit finalitza la vigència en l´exercici 2016.

El finançament de les ajudes regulades en aquesta ordre es fa a càrrec de l

´aplicació pressupostària  del  «Pla estatal  de foment  del  lloguer,  rehabilitació i  renovació 

urbana 2013-2016. Ajudes al lloguer».

Són objecte de priorització en aquest programa les persones que es troben dins 

dels següents grups d´especial atenció: 

a) Estar afectades per un procediment de desnonament, execució hipotecària o 
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dació en pagament.

b) Ser menors de 30 anys

c) Famílies monoparentals amb fills

d) Dones víctimes de violència de gènere

e)  Persones amb diversitat  funcional  amb un  grau  de discapacitat 

igual o superior al 33%

f) Joves extutelats.

L'import mensual de la renda de l´habitatge no pot superar els 450 eur 

a la ciutat de Castelló.

Segons  consta  en  aquesta  Ordre,  les  ajudes  es  pagaran 

periòdicament  després  de  la  justificació  prèvia  del  pagament  del  lloguer,  es 

percebran per mesos complets, per l´import proporcional al muntant anual que 

corresponga, i es concediran per un termini de 12 mesos o fins a la finalització 

del contracte d´arrendament.

Actualment  Conselleria  acumula  un  retard  considerable  en  el 

pagament  d´aquestes  ajudes.  Encara  s´estan  abonant  les  sol·licituds 

corresponents a l´any 2015. 

A hores d´ara encara no ha eixit la resolució concessòria col·lectiva de 

l´any 2016.

En la província de Castelló hi ha formulades unes 2400 sol·licituds 

d'ajudes al lloguer corresponents a l´any 2016, de les quals el 70% compleixen 

els requisits i han aportat correctament tota la documentació requerida. Aquestes 

famílies, que es troben en situació de vulnerabilitat, han de fer front al rebut del 

lloguer mensualment, mentre que l´ajuda, que a mes només subvenciona el 40% 

de l´import del lloguer justificat, arriba amb retard i de colp, una vegada a l´any.

Per a més entrebancs a les famílies amb dificultats econòmiques, si 

aquestes  acumulen algun tipus  de deute  en l´Administració  Pública,  com ara 

Hisenda,  Seguretat  Social  o  Hisenda  Autonòmica,  no  tenen  dret  a  aquestes 

ajudes, per al compliment de la Llei estatal de subvencions.

Per tot açò demanem que l´ Ajuntament de Castelló:

1- Inste a Conselleria d´Habitatge, Obres Públiques i Vertebració del 

Territori, que es pose al dia en l'abonament de les ajudes al lloguer solidari abans 

que finalitze l´any 2016.

2-  Que  per  al  proper  Pla  d´ajudes  al  lloguer  autonòmiques  es 
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contemple  la  possibilitat  d'abonar  mensualment  les  ajudes  a  les  famílies  que  tinguen 

resolució positiva, prèvia justificació bancària del pagament del lloguer al propietari.

3-  Inste  al  Ministeri  a  adaptar  la  Llei  estatal  de  subvencions per  tal  que les 

famílies amb deute amb l'Administració Pública i que es troben en situació de vulnerabilitat 

puguen  accedir  a  les  ajudes  autonòmiques  de  lloguer,  si  aquestes  es  consideren 

necessàries pels Serveis Socials.”

No havent  sol·licitat  la  paraula cap membre de la  Corporació,  la  Presidència 

indica que procedix a passar a la votació de la declaració. Celebrada esta, resulta que els 

vint-i-set  regidors i  regidores assistents en aquest moment voten favorablement la seua 

aprovació, a la vista de tot això la senyora Presidenta declara adoptat per unanimitat l’acord 

que conté la declaració institucional transcrita en aquest apartat.

PUNTO  18º.-  DESPACHO  EXTRAORDINARIO.-  DECLARACIÓ 

INSTITUCIONAL  DEL  GRUP  MUNICIPAL  SOCIALISTA  PER  DONAR  SUPORT  AL 

MANIFEST DEL DIA INTERNACIONAL DE LES PERSONES SORDES.

Es dóna lectura en extracte d'una declaració institucional del Grup Socialista, que 

proposa l'adopció del següent acord:

“La Federació d'Associacions per la Integració del Sord a la Comunitat Valenciana 

HELIX va elaborar el següent text amb motiu del Dia Internacional de les Persones Sordes i 

proposa a l'Ajuntament de Castelló que siga suportat pel Ple municipal:

Amb motiu del Dia Internacional de les Persones Sordes,  des del  moviment de 

persones  amb  discapacitat  auditiva  i  les  seues  famílies  HELIX  volem  manifestar  la 

necessitat de posar a l'abast dels xiquets, xiquetes i jóvens amb sordesa tots els recursos 

de suport que en l'actualitat brinda el progrés mèdic, tecnològic i educatiu, recursos que els 

permeten ser ciutadans en igualtat de condicions, amb una vida normalitzada, autònoma i 

independent, i amb participació activa en la societat de què són membres, maximitzant així 

la inversió realitzada.

En el moment actual, i gràcies als avanços en l'àmbit de la sanitat, l'educació, la 

tecnologia i la societat de la informació, les persones sordes poden accedir a l'entorn sonor, 

al llenguatge oral a edats molt primerenques, en el moment evolutiu que correspon, i de 

forma més natural que les anteriors generacions, la qual cosa els oferix unes possibilitats de 

desenrotllament personal i professional impensables fa unes dècades. El desenvolupament 

de la llengua oral permet progressos significatius en lectoescriptura, sent la lectura una via 

imprescindible per a l'autonomia en l'aprenentatge, la generació de nous coneixements i 
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l'estímul en la busca d'informació.

Les  mesures  d'actuació  que  l'actual  marc  legal  garantix  i  el 

desenrotllament  de  les  quals  per  part  de  les  administracions  públiques  és 

d'imperatiu compliment són:

1er. DIAGNOSTIC PRECOÇ I ATENCIÓ LOGOPÈDICA PRIMERENCA 

ESPECIALITZADA

Els programes de detecció precoç de la sordesa permeten diagnosticar 

les  sordeses  infantils  i  iniciar  abans  dels  sis  mesos  de  vida  el  tractament 

audioprotètic,  amb audiòfons i implants, i  la intervenció logopèdica primerenca 

especialitzada.

És  important  assenyalar  que  en  una  societat  com  l'espanyola,  que 

despunta per les seues prestacions sanitàries, encara no es financen en la seua 

totalitat  el cost de la part  externa dels implants coclears i  els audiòfons i  que 

només es financen fins als 16 anys, com si el mer fet de superar esta edat fera 

desaparèixer els problemes derivats de la falta d'audició i esta es restablira per si 

sola. 

2n. FORMACIÓ DEL PROFESSORAT I DOTACIÓ DE RECURSOS

L'accés de les persones amb discapacitat auditiva a una educació de 

qualitat constituïx no sols un dret inqüestionable, sinó un requisit fonamental per 

a  aconseguir  la  plena  inclusió  i  la  capacitació  necessària  per  a  la  seua 

incorporació al món laboral.

Aconseguir este objectiu passa per la formació específica del professorat 

en els  centres  educatius,  així  com pels  recursos curriculars i  tecnològics que 

cada alumne/a amb sordesa precise al llarg de totes les etapes educatives. 

3r. ACCESSIBILITAT A LA INFORMACIÓ I A LA COMUNICACIÓ

És  necessari  cridar  l'atenció  sobre  la  situació  de  desavantatge  i 

desigualtat de tracte que viuen les persones amb sordesa respecte de la resta 

dels ciutadans.

Este és especialment el  cas de persones sordes que comuniquen en 

llengua oral i són usuàries de pròtesis auditives de vegades invisibles a la resta 

de persones. Aquesta invisibilitat acreix el desconeixement social sobre la seua 

situació i dels mitjans de suport necessaris per a eliminar les barreres que els 

afecten (audiovisuals i en els mitjans de comunicació, en espais i actes públics, 

en l'oci i la cultura...). La subtitulació, el bucle magnètic, els equips de freqüència 
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modulada... són recursos que hui han d'estar al seu abast.

Tot allò que s'ha contingut en estes mesures són elements indispensables que han 

d'estar incorporats i integrats en una societat del benestar i madura en la qual les persones 

sordes volen i han de participar amb tot el dret.

Per tot  això,  i  a proposta del Grup Municipal Socialista i  del  Grup Municipal de 

Compromís, el Plenari de la Corporació acorda donar  suport al manifest de la Federació 

d’Associacions per la Integració del Sord en la Comunitat Valenciana HELIX.”

No havent  sol·licitat  la  paraula cap membre de la  Corporació,  la  Presidència 

indica que procedix a passar a la votació de la declaració. Celebrada esta, resulta que els 

vint-i-set  regidors i  regidores assistents en aquest moment voten favorablement la seua 

aprovació, a la vista de tot això la senyora Presidenta declara adoptat per unanimitat l’acord 

que conté la declaració institucional transcrita en aquest apartat.

PUNTO  19º.-  DESPACHO  EXTRAORDINARIO.-  DECLARACIÓ 

INSTITUCIONAL CONJUNTA DE  TOTS ELS GRUPS MUNICIPALS PER L'ELIMINACIÓ 

DE LA VIOLÈNCIA CONTRA LES DONES.

Es  dóna  lectura  en  extracte  d'una  declaració  institucional  dels  cinc  grups 

municipals, que proposa l'adopció del següent acord:

“En 2016, fins al mes de setembre han estat assassinades a l’Estat espanyol 43 

dones i 2 menors, i hi ha 9 assassinats de dones més en investigació segons dades de la 

Coordinadora Feminista de València i malauradament aquesta xifra haurà quedat desfasada 

quan debatrem aquesta moció.

El  17  de  desembre  de  1999,  a  través  de  la  resolució  54/134,  l'Assemblea 

General de l'ONU va declarar el 25 de novembre com el Dia Internacional de l'Eliminació de 

la Violència contra les Dones. Una data que ha de servir, per a la reflexió per part de tota la 

societat,  però  també per  a  la  renovació  dels  esforços  per  part  de  totes  les  institucions 

polítiques i socials, per lluitar contra aquesta xacra.

Els assassinats conformen la màxima representació de les formes de violència 

masclista  que continuen sotmetent  les dones en tots  els  àmbits  de la  seua vida,  i  que 

representen una greu i sistemàtica vulneració dels drets humans de dones i xiquetes, més 

de la meitat de la població. Aquestes violències tenen el seu origen i nucli en la pervivència 

d’un sistema social  heteropatriarcal, present a totes les estructures de la societat, que no 

considera la igualtat un autèntic dret de les dones. L’expressa a les lleis escrites mentre que 

a la  vida real  manté rols  i  responsabilitats  diferenciats,  resta credibilitat  i  autoritat  a  les 

dones,  cosifica  el  seu  cos  i  consolida  pautes  culturals  que  transmeten  i  reprodueixen 
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estereotips que posen l’accent en les responsabilitats i culpabilitats de les dones, 

que sobrevalora el que és considerat masculí i devalua i invisibilitza el que és 

considerat femení. Presenta com a normal que és la seua responsabilitat cuidar 

dels altres, que el seu treball és de menys qualitat,  que moltes agressions es 

deuen al comportament d’elles i que les institucions, la societats o la seua parella 

tenen dret de decidir per elles. No es tracta de sexe fort i sexe dèbil, i és tot això 

el que fa vulnerables les dones.

És  per  tot  això  que  malgrat  les  reiterades  declaracions  en  contra 

d’aquesta violència, els assassinats que se’n deriven no disminueixen, així com 

tampoc les xifres de les agressions que tenen consideració de delicte penal. És 

necessari que les institucions públiques manifesten el seu rebuig a la violència 

cap a les dones i que les seues declaracions es facen realitat cada dia amb la 

coherència de les accions.

Segons l’Agència de Drets Fonamentals de la Unió Europea, a l’Estat 

espanyol  més  d’una  de  cada  cinc  dones  majors  de  15  anys  (22%)  ha  patit 

violència física o sexual per part de la seua parella i menys d’una cinquena part 

ho ha denunciat. La violència masclista és la primera causa de mort prematura 

entre les dones, el masclisme mata i ha de ser una qüestió política de primer 

ordre.

L'Observatori de Violència de Gènere del Consell General del Poder 

Judicial ha fet una seriosa advertència: els ajustaments són responsables que 

moltes  dones  retiren  la  denúncia,  ja  que  es  troben  en  una  situació  de 

desprotecció  que  l’actuació  municipal  podria  compensar.  La  implicació 

responsable dels ajuntaments en les polítiques d’igualtat és fonamental per evitar 

les situacions de risc de moltes dones. És per això que malgrat les declaracions 

de rebuig, hem de ser conscients que aquesta violència també és exercida des 

de les mateixes institucions quan abandonen el deure a garantir el dret a una vida 

digna de tota la ciutadania, de totes les ciutadanes.

És  especialment  preocupant  el  grau  de  presència  de  la  violència 

contra les dones entre joves i adolescents, que mantenen perfils de submissió i 

gelosia, i ens indica  que no estem anant per on cal en educació i prevenció. Cal 

denunciar la LOMQE (Llei Orgànica de Millora de la Qualitat de l’Ensenyament) 

que elimina els valors coeducadors.

També és molt greu l'impacte de les retallades en els serveis públics 
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com l'educació, la sanitat o la dependència, que afecten de manera diferenciada a dones i 

homes, ja que són elles les que encara es fan càrrec, majoritàriament, de les tasques de 

cura  i  manteniment  de  la  vida.  Aquestes  retallades,  junt  amb  els  creixents  índexs  de 

pobresa,  desigualtat  i  precarització,  que tenen una especial  incidència sobre les dones, 

tenen efectes multiplicadors en la seua vulnerabilitat davant la violència, que cada vegada 

més inclou components de violència econòmica.

És  també  especialment  preocupant  la  situació  internacional  que  obliga  a 

migracions i desplaçaments per motius econòmics i per persecucions i conflictes bèl•lics, 

deixant en aquests processos les xiquetes i dones en situacions gravíssimes d’exposició a 

patir violències.

Considerem que l'educació i la formació són el millor instrument per combatre la 

violència de gènere en general, ja que contribueixen a desenvolupar la capacitat dels joves 

per  tractar  a  les  seues  parelles  i  a  les  persones  del  seu  entorn  amb  respecte, 

independentment del sexe, i els fa conscients dels principis d'Igualtat. Per això, considerem 

que  segueix  sent  necessari  que  els  poders  públics  fomenten  mesures  que  promoguen 

canvis a nivell educatiu, social, econòmic, polític i familiar, que es tradueixen en una igualtat 

real i efectiva entre homes i dones.

És per tot això que, els grups polítics sotasignants de l’Ajuntament de Castelló 

de la Plana, presenten al Ple les següents propostes d’acord:

1.-  Fer arribar a les diverses administracions de la  Generalitat  i  de l’Estat  la 

nostra preocupació per l’abandonament d’actuacions públiques per protegir les víctimes de 

la violència de gènere i demanar que consideren la violència de gènere un tema d’Estat, 

d’entre  els  problemes  més  greus  i  urgents  a  resoldre.  Que  assignen  els  recursos 

pressupostaris adients perquè la lluita siga efectiva i que aquests no poden ser disminuïts 

per cap motiu, ja que amb la situació de crisi que pateix la nostra societat la vulnerabilitat de 

les dones augmenta i es fan més necessaris encara.

2.- Exigir els Governs que apliquen i desenvolupen la Llei Integral de Mesures de 

Protecció Contra la Violència de Gènere (BOE 1/2004) i la Llei Integral contra la violència 

sobre la Dona (DGV 7/2012), que siguen dotades convenientment així com avaluades, que 

es publiquen dades, les actuacions i les conclusions.

3.- Demanar al Govern de l’Estat que  es desenvolupe i implemente el Conveni 

d'Istanbul i el compliment de les recomanacions de la CEDAW.

4.-  Que es reformen les lleis perquè estiguen reflectides totes les formes de 

violència contra les dones.
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5.- Que s’eliminen les traves a les dones migrants en situació irregular 

per accedir a les mesures d'atenció integral i protecció efectiva contra la violència 

de gènere i que es faça efectiva la possibilitat de rebre asil o refugi polític per 

motius de persecució per violència masclista, opció sexual i d'identitat de gènere.

6.- Instar a les diverses administracions de la Generalitat i de l’Estat a 

avaluar l'impacte de les retallades en els serveis públics i de la feminització de la 

pobresa sobre l'autonomia de les dones i la seua vulnerabilitat en situacions de 

violència de gènere, per tal d'habilitar les mesures necessàries des de totes les 

administracions.

7.- Reivindicar  les  competències  municipals  en  matèria  d’igualtat, 

prevenció i  ajuda contra la  violència de gènere i  oposar-se a la pretensió del 

Govern de l’Estat de buidar d’atribucions els ajuntaments, a més d’exigir-ne el 

finançament necessari.

8.- Tornar a manifestar amb motiu del pròxim 25 de novembre, Dia 

Internacional  per  a l'Eliminació  de la  Violència contra la  Dona,  la  nostra  més 

enèrgica repulsa i  tolerància zero davant  la violència que pateixen les dones, 

alhora que expressar la nostra solidaritat amb les víctimes i les seues famílies.

9.- Declarar el ferm compromís de l'Ajuntament de Castelló en la lluita 

contra la violència contra les dones promovent polítiques destinades a impulsar 

els canvis culturals, econòmics i socials a favor de la igualtat efectiva de dones i 

homes i en la prevenció de la violència contra les dones.

10.- Instar el Govern d'Espanya i el Consell a millorar els programes 

que promoguen la Igualtat d'oportunitats entre dones i homes, considerant que la 

promoció de la igualtat és la millor vacuna contra la violència de gènere.”

No  havent  sol·licitat  la  paraula  cap  membre  de  la  Corporació,  la 

Presidència indica que procedix a passar a la votació de la declaració. Celebrada 

esta, resulta que els vint-i-set  regidors i regidores assistents en aquest moment 

voten  favorablement  la  seua  aprovació,  a  la  vista  de  tot  això  la  senyora 

Presidenta  declara  adoptat  per  unanimitat  l’acord  que  conté  la  declaració 

institucional transcrita en aquest apartat.

En  este  moment  la  Presidència  diu  que  li  agradaria  donar 

l'enhorabona a tots els grups municipals per tal d'haver aprovat esta declaració 
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institucional que és importantíssima. La violència de gènere l'hem d'eradicar de la realitat del 

nostre dia a dia i dóna les gràcies a tots i a totes.

PUNTO 20º.- FORMULACIÓN DE RUEGOS Y PREGUNTAS.-

Abierto este punto interviene en primer lugar la señora Beltrán, quien dice lo 

siguiente:

“Malauradament la setmana passada vam haver de lamentar la mort d'una dona 

a Reus a conseqüència directa de la pobresa energètica. Els detectors d'incendis estan molt 

bé però el que cal és evitar els talls de subministrament elèctric perquè cap persona tinga 

que escalfar sa casa en condicions precàries o fer servir espelmes com a il·luminació. Ens 

hem assabentat d'una família que ha patit en repetides ocasions el tall de subministraments 

tant de llum com d'aigua en la nostra ciutat. En cap dels casos les subministradores ho han 

comunicat a Serveis Socials. Preguem a l'Equip de Govern una revisió dels convenis signats 

tant amb les subministradores d'energia elèctrica com d'aigua perquè estes adquirisquen el 

compromís de comunicar als serveis socials municipals el tall de subministraments abans 

que es produïsca, siga la família afectada usuària o no dels serveis socials i no només per 

evitar desgràcies personals de les quals després ningú voldrà assumir la responsabilitat sinó 

per tal de garantir el dret de tota persona a la llum i a l'aigua.”

Seguidamente interviene el señor López, quien dice que como es sabido este 

Equipo de Gobierno uno de los primeros intereses que tenía era la situación de pobreza 

energética que sufrían numerosas familias en esta ciudad. Por tanto, una de las primeras 

iniciativas  que  tomaron  nada  más acceder  al  gobierno  fué  firmar  convenios  con  cuatro 

suministradoras, tres de luz y una de agua: Facsa. Gas Natural Fenosa, Iberdrola y Endesa. 

En estos convenios se establece que por parte de las compañías en el caso de que haya 

riesgo de corte de suministro les tienen que notificar antes del corte de dicho suministro. Es 

cierto que están teniendo problemas con estas compañías para que les notifiquen a tiempo 

antes del corte del suministro, si bien es cierto que la gran mayoría de casos donde existe 

ese riesgo de suministro sí que de oficio el Ayuntamiento los están detectando a través de 

los servicios sociales y pueden paralizar ese corte, que es el objetivo de todos y todas. Por 

lo tanto, si realmente conocen ese caso, le agradecería que se lo dijera antes de que se 

produzca el corte y no esperar a venir al Pleno a hacer un ruego.

A continuación interviene el señor Paduraru, quien dice que un año más está a 
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punto  de  terminar  el  mes  de  noviembre  y  aún  no  están  debatiendo  los 

presupuestos en el Pleno. Creían que este año el Equipo de Gobierno trabajaría 

con más previsión pero aún no se tiene ni el paso previo que es aprobar los 

presupuestos de los patronatos.

Por ello, ruegan al Equipo de Gobierno que se de premura y que les 

facilite  los  presupuestos  a  la  oposición  nada  más  tenga  el  borrador  y  no 

únicamente  con  los  cinco  días  de  plazo  máximo  que  obliga  el  Reglamento, 

porque,  habiendo  sido  oposición,  saben  que  con  estos  plazos  legales  no  es 

suficiente  para  trabajarlos  con  profundidad  por  eso  ruega  que  lo  tengan  en 

cuenta.

El  señor  Paduraru  indica  seguidamente  que  también  tiene  una 

pregunta para realizar. El pasado 24 de octubre, hace justo un mes, Ciudadanos 

preguntó  en  Comisión  cuántos  desahucios  ha  conseguido  paralizar  el 

Ayuntamiento desde que en este Pleno se aprobase una moción para convertir a 

Castellón  en  Ciudad  libre  de  desahucios.  Un  mes  después  no  han  recibido 

respuesta alguna. El Equipo de Gobierno se comprometió aquí hace casi un año, 

en  diciembre  de  2015  a  que  en  Castellón  no  hubiera  desahucios  y  por  las 

informaciones  que  han  visto  últimamente,  los  desahucios  no  solo  no  se  han 

paralizado sino que se han incrementado en Castellón en el último año y ésto 

supone un fracaso para el tripartito. Según el último informe del Consejo General 

del Poder Judicial, los desahucios alcanzaron en 2015 su cifra más alta en los 

últimos  tres  años.  Se  puede  ver  una  curva  ascendente  en  cuanto  a  los 

lanzamientos,  es  decir,  cuando  la  familia  debe  abandonar  definitivamente  su 

casa, que va de los 1.056 en 2013, a 1.160 en 2014 y 1.186 en 2015 y lejos de 

retroceder en el primer semestre de 2016 ya son 726 a un ritmo medio de cuatro 

desahucios cada día, uno más que hace tres ejercicios.

Estas informaciones demuestran que engañaron a los castellonenses 

con falsas promesas. La pregunta vuelve a ser la misma: ¿cuántos desahucios 

ha  conseguido  paralizar  el  Ayuntamiento  desde  la  moción  aprobada  para 

convertir a Castellón en ciudad libre de desahucios? Espera que esta vez sí que 

les contesten.

Seguidamente  interviene  el  señor  Lorenzo,  quien  dice   que  el 

presupuesto  está  prácticamente  cerrado.  Están  iniciando  ahora  los 
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procedimientos previos a su aprobación por la Junta de Gobierno  e iniciar  los trámites 

normales para que la oposición tenga conocimiento de ese proyecto de presupuestos. En 

cuanto al retraso, viene entre otros motivos porque se tiene determinadas incertidumbres 

que todavía no han podido resolver porque la situación general en el ámbito tanto de la 

fijación del techo de gasto como determinadas otras cuestiones que todavía no se conocen 

y porque es realmente más complejo elaborar un presupuesto fruto de la negociación de 

distintos actores que hacerlo desde una mayoría absoluta en la que no se ha de negociar, 

salvo algunos casos,  ninguna cosa.

Finalmente contesta la señora Brancal, quien dice lo siguiente:

“Del tema de la paralització dels desnonaments els donarem complida resposta 

a  tots  els  dubtes  i  preguntes  que tinguen  el  dia  que anem a la  Mesa  de Vivenda,  els 

desnonaments no és una cosa que es puga parar fàcilment. El que sí que hi ha hagut és 

una resposta per part dels Serveis Socials per atendre qualsevol urgència habitacional i en 

això podeu estar tranquils que no s'ha quedat cap persona ni cap família ni cap menor al 

carrer, per a això estan treballant els Serveis Social i de totes maneres totes aquelles coses 

que s'estan fent des d'aquest Equip de Govern cara a crear llocs de treball poden paralitzar 

desnonaments perquè ja  poden anar  pagant  millor  les quotes perquè tenen feina;  cada 

acció que es fa per a les persones, cada ajuda que es dóna, cada obra que es fa, cada 

assessorament perquè puguen negociar amb els bancs, pot acabar paralitzant un possible 

desnonament. És el mateix que si li preguntaren quantes dones evite que maten el fet que hi 

haja  un  servei  d'Igualtat  d'Oportunitats,  possiblement  moltes;  però  les  xifres  són  molt 

complicades  de  donar.  No  obstant  això,  el  dia  de  la  Mesa  li  contestarem  a  totes  les 

preguntes i si ens les voleu fer abans, potser ja les portarem inclús contestades per escrit.”

Y no habiendo más asuntos que tratar, siendo las diecinueve horas i cuarenta y 

cinco minutos  de la fecha indicada en el encabezamiento del acta, la  señora Presidenta 

levanta la sesión, de todo lo cual, como Secretaria doy fe y, para que conste, extiendo la 

presente acta, que firmo junto con la señora Alcaldesa.

Diligència per a fer constar que esta acta de la 

Sessió  ordinària  del  Ple  de  l’Ajuntament  de 

Castelló  de  la  Plana,  de  24  de  novembre  de 

Diligencia para hacer constar que este acta de la 

Sesión ordinaria del Pleno del Ayuntamiento de 

Castellón  de  la  Plana  de  24  de  noviembre  de 
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2016,  ha  sigut  aprovada  pel  Ple  d’este 

Ajuntament,  en  la  Sessió  Ordinària  de 

data 26 de gener de 2017.

(Document  firmat  electrònicament  en  el 

marge).

La Secretaria General del Ple.

Concepción Juan Gaspar. 

2016,  ha  sido  aprobada  por  el  Pleno de 

este Ayuntamiento, en la Sesión Ordinaria 

de fecha 26 de enero  de 2017.

(Documento  firmado  electrónicamente  al 

margen)

La Secretaria General del Pleno. 

Concepción Juan Gaspar. 
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